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Período legislativo del 20 de julio de 1999 - 16 de diciembre de 1999 
-

. 

Número 057 de la sesión ordinaria del día martes 7 de septiembre de 1999 
-

\ 

Presidencia de los honorables Representantes: Armando Pomárico Ramos, Juan Ignacio Castrillón Roldán, 

_En Santa Fe de Bogotá, D. C., Sede 
Constitucional del Congreso de la República a 
los siete (7) días del mes de septiembre de mil 
novecientos noventa y nueve ( 1 999), siendo 
las 3 :45 p.m., se reunieron en el Salón Elíptico 
deJ ,,Capit9lio N11�jon,al, J_Ós-, ho,norables 
_Reprekeritantes.qiúúidé'!ante. stindii:an con el 
fin de sesionar de· conformidad con el mandato 

---

legal_. _ 
. 

Ei' �;e}Í6r Presidente d� la Corporación, dispu� 
so que los h<?_norables Representantes se regis
trarán por los sistemas manual y electrónico con 
el fin de establecer el quórum ·reglamentario, 
petición que fue cumplida, con el siguiente re
sultado: 

Honorables representantes que asistieron: 
_ Asistentes 
07-09-99 15 :4 7 
Presentes: · 1 23 
No_presentes: 38 
Aguirre M_uñoz Germán 
Alfonso García Júan 
Gómez Jaramillo Alvaro 
Barraza Farak Jorge Carlos 
Aparicio Ramírez Jhony 
González M. Balmore 
Arango Correa Elbert _ 

Araújo Castro Alvaro 
Ardila Sierra Pablo 
Ashton Giralda.Alvaro Antonio 
Barragán Lazada Carlos 
Pinto Afanador Alfonso -
Martín Salinas Carlos Alberto · 

Benítez Maldohado Eduardo 
Bermúdez Sánchez José -
Aguilerá.Romero Miguel 
Cala López Helf 
Calderón G. Lázaro 
Canossa G. Francisco 
Palau D. Rafael Emilio 
De la Espriella Miguel 
Díaz Ramírez Alvaro ' � 
Duque García Lms Fernando 
Lopesierra M. Samuel 

- Mora Jaramillo Manuel 
García R. Franklin -
García Valencia Jesús 
Palacio s. Adolfo L. 

Oétavio Carmona Salazar., 
Gómez Celis Jorge E. 
Montealegre Gustavo 
González G. José O. 

'Castaño Ochoa (uis 
- '.Guti�rre;z Cast1añeda Nancy P. ;: - -

Cárcamo Alvaro Horacio 
Jattin C. Zulema del Carmen 
López Nieto Pedfo V. 
Lenis Porras José W. 
Llinás R. José Antonio 
López Cossio Alfonso 
Martínez R. Emilio 
Gaviria Giralda Luis 
Villegas V. Elder A. 
Mesa Arango Ernesto 
Monterrosa R. Aníbal 
Montes A. !leginaldo 
Montilla E. Emith 
Mendoza Salamanca Plinio 
Navarro Wolff Jorge 
Navas Talero Carlos 
Olano Becerra Plinio 
Pacheco Camargo Taré¡uino 
Rebolledo Pablo Emilio 
Poniárico 'Ramos Armando 
Puentes Cuéllar Jaime -
Correa Calderón I ván E. 
Ramos Arjona Gustavo 
Ramos M. Carlos A. -
Bello Mendoza Antonio 

· Vargas V elandia César A. 
Restrepo Ospina Julio 
Zúñiga R. José Franci_sco 

, Ortiz N. Aníbal 
Saray Tovar Carmen S. 
Sicachá G. William 
Silva Amín Zamir 
Silva Meche Jorge J. 
Turbay Cote Diego 
Tamayo T. Gerardo 
Torres M. Edgar Eulises . -
Uribe B. María T. 
Velasco Chávez Luis 
Vélez Gálvez María 

Vélez Mesa William 
Villegas A. Luis F. 
Vives Pérez Joaquín 
Zambrano E._ Bérner L._ -
Acosta Alons.o . 
Andrade Serrano Hernán 
Botero Mejía Guillermo 
Calle Cadavid Ramiro 
Camacho W. Roberto 
Cañas Jiménez Gerardo 
Caro de Pulido Irma 
Castrillón R. Juan I. 
Coral Rivas Jorge· E. 
Delgado B. Jorge U. 
Devia Arias Javier 
Díaz Mateus I ván 
Duque Gálvez María 
Cuello Dávila Alfredo 
Enríquez Maya Carlos 
Estrada de G. Dilia 
Flechás D. Rafael 
Ospina Perdomo Daniel 
Guerra Vélez Luis N. 
Gutiérrez G. Agustín 
Higuita Rivera B. 
!guarán I. Marcos 
Imbett Bermúdez José 
Jiménez Salazar Pedro 
P. G. Osear Javier 
Giralda Serna Jorge 
Mantilla Serrano_ Jorge 
Mejía Urrea César 
Ordosgoitia S. Luis 
Cárdenas Néstor Jaime 
Paz Ospina Marino 

_ Pérez Pineda Osear D. 
Bula O. Janit A. 
Quintero García Rafael 
Rueda S. María Isabel 
_Salazar Cruz José D. 
Salazar Ramírez José 
Sánchez Franco Osear 
Tamayo Tamayo Femando 
A vendaño L. Pompilio _ 
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Cabrera C. Sergio· 
Caicedo P. Leonardo 
Blanco Baquero Carlos 
Faccio-Lince L. Arturo 
Jaramillo Hurtado María 
Navarro Wolff Antonio José 
Petro Urrego Gustavo. 
Los miembros no presentes: 38 . 
Alvarez M. Javier T. 
Amador Campos Rafael 
Avila Tobar Jaime A. 
Carmona S. Octavio 

-

Carvalho Q. Remando 
Celis C. Bernabé 
Colmenares Ch. Luis 
González Mina Leonor 
Cubides R. William 
Mor.eno Rojas Nelly 
Pinzón Z. Luis A. 
Pérez Alvarado Jorge 
Pinillos A. Antonio 
Pinillos Clara 
Rivera Gómez Jacobo 
Sánchez M. Odin Horacio 
Saravia Gómez Darío 
Cruz Romero Libardo 
Valericia Luis Emilio 
Y epes Martínez Edgar 
Villamizar T. Basilio 
Calderón Tovar Luis 
Baquero Soler Ornar A. 
Buitrago Gómez Víctor 
Campo Escobar Alfonso 
Barbosa Rincón Henry 
Corzo Román.Juan M. 
Gerlein Echeverría Jorge 
Guerrero Méndez Salomón 
Amado López Gustavo 
Henao Torres Fabio · 

Palacios U. José G. 
Paredes Aguirre Myriam 
Rincón Pérez Mario 
Rueda Mal donado José 
Velásquez Manuel �amiro 
Vargas Vives Victoria 
Amaya A. Armando 
Entró el doctor Fabio Martínez R. Y sale el 

· dóctor Fabio Henao Torres. 
Excusas: 
Víctor Manuel Buitrago 
Libardo Cruz Romero 
Leonor González Mina 

Martes 5 de octubre de 1999 

Luis Emilio Valencia 
Jaime Alberto Avila Tovar 
Ornar Armando Baquero S. 

* * * 

SbG2.l-1760/99 
·Santa Fe de Bogotá, D. C., 10_ de septiembre 

de 1999 
Doctor 
GUSTAVO BUST AMANTE MORA TTO 
Secretario-General 
Honora�le Cámara de Representantes 
Santa Fe de Bogotá, D. C. 
Asunto: Control manual de asistencia a la 

sesión plenaria del día 7 de septiembre de 1999. 
Respetado doctor: 
De conformidad con el Estatuto Interno de 

·la honorable Cámara de Representantes (�rtí
culos 13, 14 y 15) y para los fines legales 
pertinentes, cordialmente me permito remitir
le copia del llamado a lista de la sesión plena
ria realizada el día martes 7 de septiembre de 
1999,-así: 

Registro manual: 
Barbosa Rincón Henry 
Celis Carrillo Befuabé 
Pinzón Zamora Luis Antonio 
Calderón Tovar Luis Edgar 
Pinillos Clara 
Abozaglo Antonio José 
Y epes Martínez Edgar 

· Amaya Alvarez Armando 
Martínez Ríos Fabio 
Gerlein Echeverría Jorge 
Colmenares Chía Luis Alfredo 
Palacios Urquiza José Gentil 

· Amado Lópei Gustavo 
Carvalho Quigua Remando 
Paredes Aguirre Mitiam 
Vargas Vives Victoria 
Alvarez Montenegro Javier T. 
Velásquez Arroyave Manuel R. 
Rincón Pérez Mario 
Villamizar Trujillo Basilio 
Atentamente, 

Angelino Lizcano Rivera, 
Subsecretario General 

Honorable Cámara de.Representantes. 
Anexo: dos(2) folios del registro electrónico. 
Transcripción de las excusas presentadas 

por los honorables Representantes a la Cáma
ra por su inasistencia a la sesión plenaria de la 
fecha. 

Página 3 

Santa Fe de Bogotá, D. C., septiembre 6 de 
1999 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORATTO 
Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
Respetado doctor: 
De conformidad a instrucciones dadas por el 

honorable Representante Jorge Carmelo Pérez 
Alvarado;de manera muy atenta y con el fin de 
que se tenga en cuenta para las próximas sesiones, 

· me dirijo a usted con el fin de adjuntar el 
certificado de incapacidad médica por treinta . 
(30) días que le fue otorgado al parlamentario 
por el Fondo de Previsión Social del Congreso. 

Dicha incapacidad, comprende el período 
comprendido entre el 6 de septiembre al 6 de 
octubre del presente año. 

Sírvase, doctor Bustamante, proceder de con-
formidad. 

· 

/ 

Agradezco su atención y me suscribo. 
CordialITl.ente, 

Fabio Robayo Suárez, 
Asistente. 

FONDO DE PREVISION SOCIAL 
DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA 

DIVISION DE PRESTACIONES 
MEDICO-ASISTENCIALES 
Cert ifi cado de incap acidad 

ELABORADO POR: 
Médico General. Ciudad y Fecha de 

expedición: Bogotá. Día 06. Mes 9. Año 99. 
INFORMACION DEL AFILIADO 

Apellidos y Nombres: Jorge Carmelo· Pérez 
Alvaro. 

Tipo y No.Dto; Identificación: 17.322.728. 
Entidad: Cámara. Cargo: Representante. Tipo 

de Afiliación: Forzoso. · · 
INFORMACION DE LA INCAPACIDAD 

Días (en números y letras): 30 (treinta) días. 
Desde: (Día-Mes-Año): 04-09-99. Hasta 

(Día-Mes-Año): 03-10-99. 
Motivos: . .. de L 2 ·sos. 

MEDICO QUE INCAPACITA 
Firma ilegible. 
Jefe División de Prestaciones Médico.,. 

Asistenciales. 
* * * 

Santa Fe deBogotá,D. C., 7 de septiembre de 
1999 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORA TTO 
Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
La ciudad. 
Por medio de la presente, me permito excu

sarme por la NO asistencia a la sesión plenaria,_ 
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citada,para,eLdía de.hoy, ya que p·or problemas plenaria, dado que se encuentra delicada de mito, informarlg-que.debido a la visita de repre
de salud me es imposibleacudjr a cumplir dicha salud. . sentantes del ·Gobierno Nacional a la Isla de San 

Andrés para la instalación de las mesas de traba
jo, no podrá hacerse presente en las sesiones · 

programas para esta semana. 

cita. 
Agradezco su atención. 
Cordialmente, 

Víctor Manuel !Juitrago Gómez, 
Honorable Representante a la Cámara. 

SantaFe deBogotá,D. C., 7 de septiembre de 
1999 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORA TTO 
Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
Atento saludo:. 
Adjunto a la

. 
pres�iifo excusa' médica del 

. honorable Representante Libardo Cruz Rome
ro, que por razones de salud, le impiden asistir a 
la sesión plenaria que se realizará hoy m·artes 7 
de septiembre del año que transcurre. 

Agradezco la atención prestada. 
Atentamente, · 

Martha Gineth Padilla Santamaría. 
Asistente, 
Honorable Representante Libardo de Jesús 

Cruz Romero. 
Anexo: certificado médico. 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
DE SALUD DEL CESAR 
HOSPITAL JOSE DA VID 
PADILLA VILLAF AÑE 

EMPRESA.SOCIAL DEL ESTADO 
AGUACHICA - CESAR 

Fecha:· IX-7-99. 
Nombre: Libardo Cruz Romero. . 

RI. Motivo incapacidad. 
,Certifico que sufre S: Metatarso derecho do

loroso de origen artritis golosa, que lo incapacita . 
por el día de hoy. 

Atentamente, 
(Firma ilegible). 

e.e. 13061 
LL 1717464 El Banco. 

* * * 

Santa Fe de :eogotá, D. C., 7 de septiembre de 
1999 

Doctor 
ARMANDO POMARICO RAMOS 
Presidente 
Honorable Cámara de Repr�sentantes 
Ciudad. 
Distinguido doctor Pomárico: 
Reciba un cordial saludo. Comedidamente 

me permito presentarle excusas por la ausencia 
de la Parlamentaria el día de hoy martes 7 de 
septiembre del presente año, a la sesión de la· 
· -- - - __ _, .l _. __ __ ' · '"· · � .,.,¡ . ... .. ... .. ... __ . � · - - - · �  .. ,. �- _,. .., �  

Sin otro particular, quedo de usted. 
Atentamente,· 

Leonor: González Mina, 
Despacho de· la Representante. 

* * * 

Santa Fe de Bogotá, D. C., septiembre 7 de 
1999 

- . 

Doctor 
ARMANDO POMARICO RAMOS 
Presidente 
Honorable Cámara de Representantes 
Ciudad. 
Respetado Presid�nte: 
Adjunto le estoy haciendo llegar copia al fax 

de la incapacidad que por el término de tres (3) 
días, contados a partir del 7 de septiembre-del 
año en curso, le fue expedida al honorable Re
presentante Luis Emilio Valéncia Díaz, como 
consecuencia_ del drenado y la concurrencia ·a 
curaciones, en herida quirúrgica. 

Portal motivo, solicitas� sirva excusarlo ante 
la plenaria de la Corporación por la no asistencia 
a las plenarias convocadas para los días 7 y 8 de 
septiembre de 1999. 

Cordialmente, 
James Marín Jiménez, · 

Asistente. 

Le ruego pór su digno conducto presentar 
excusas ante los honorables Parlamentarios. 

Con un cordial saludo, 
Nohemí Palencia G., 

Asesora. 
Santa Fe de Bogotá, D. C., septiembre 7 de 

1999 
Doctor 
GUSTAVO ADOLFO BUSTAMANTE M. 
Secretario 
Honorable Cámara de Representantes 
Ciudad 
Apreciado doctor: 
Por instrucciones del honorable Ornar Ar

mando Baquero Soler, adjunto fotocopia de la 
incapacidad médica, expedida por el Fondo de 
Previsión Social del Congreso, con la solicitud 
de que se sil"Va excusarlo por no asistir a las 
sesiones plenarias citadas para esta semana. 

Por su atención a la presente, le expreso mi 
agn�decimiento. 

Cordialmente, 
Dora-Cecilia González R., 

Asistente. 
Anexo: La incapacidad referenciada. . Constituido quórum deliberatorio, la Presi-
Doctor Julián Morales Echeverri, Clínica dencia declara abierta la sesión plenaria. 

Central 
Cirugía General - Gastroenterología. 

Carrera_ lJnúmero ln-35 Consultorio 2 12 
Endoscopia Digestiva Telefonos: 465882 -

466933 
Universidad Javeriana, Armenia - Quindio 
Armenia, septiembre 7 de 1999 
El suscrito médico ha�e constar que el señor 

Emilio Valencia Díaz, con ·cédula de ciudadanía 
· número 1246974 tiene incapacidad durante tres 
(3) días por presentar abscesó en herida quirúr
giéa secundario a granuloma. Fue drenado y en 
la actualidad asiste a curaeiones. 

Dr. Julián Morales E. 
Cirugía General 
Rg. Md 15063-�3 

* * * 

Santa Fe de Bogotá, D. C., septiembre 7 de 
1999 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORATTO 
Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes 
Santa Fe de Bogotá. 
Apreciado doctor: 
Siguiendo instrucciones del honorable Re

presentante Jaime Alb�rto_ A �Ha
_
To�ar, 

_
mey��� 

El señor Presidente de la Corporación, solici
ta al señor Secretario General dar lectura a la 

· 

orden del día. 
De conformidad el señor Secretario procede 

en la siguiente forma: 
' 

ORDEN DEL DIA 
para la Sesión Ordinaria del día martes 7 

de septiembre de 1999 
Hora: 3 :00 p. !_ll. 

I 
Llamado a lista y verifi caci ón del q uórum 

11 
Negocios sustanciados por la Presidencia 

Ill 
Proy ectos de ley para segundo debate 
1. Proy ecto de ley número 150 de 1998 

Cá mara, 32 de 1998 Senado, por medio de la · 

cual se aprueba_ la Convención entre los Esta-
. dos Unidos de América y-la República de Costa 

Rica para el establecimiento de una Comisión 
Iriteramericana del A tún Tropical, hecha en 
Washington el treinta y uno (3 1) de mayo de 
1949. 

. . 

Autores: ex Ministro de Relaciones Exterio� 
res Camilo Reyes Rodríguez y el ex Ministro de 
Agricultura y Desarrollo Rural Antonio Gómez 
Merlano. 

• 

• •  

• 
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PubliMb;tói-i a�r pp¿��Btó1!rt1Jtttii�11-Jet; c�fi2 
greso número 136 de 1998. 

Martes 5 de octubre de 1'999 ______ _ __ _ 

-

_ . 
- · t>a:�w&5 

--- ---- - -- ------�· - -- - -----b,1. __ --·-- --

,. P�btícYción primer debate: · Ghá'iand�i , 
.
. · l>ÜBHca2í6n'Clel tpfoy'etito!:· GddétlfiíleL"'é"oli� 

Congreso nWi1ero 166 de 1998. greso número 287 de 1998. 
Ponente para primer y segundo debates: Publicaciónsegundo debate: GacetadelCon- Ponente primer y segundo debates: Alvaro 

Antonio Ashton Giralda y Nidya Haddad de 
Turbay. ' 

honorabfo Representante Benjamín Higuita greso número ... de 1999. 
Rivera. 

· · ' * * * 

Publicación ponencia para primer debate: 5. Proy ecto de l ey número 223 de 1999 Publicación primer debate: Gaceta del Con-
Gaceta del Congr_eso número 166 de 1999. 

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número ... de 1999. 

2. Proy ecto de ley número 197 de 1999 
Cá mara, 91 de 1998 Sen ado, por medio de la 
cual se aprueba la Convención Interamericana 
contra la fabricación y el tráfico ilícito de arlJlaS 
de fuego, municiones, -explosivos y otros mate
riales relacionados, adoptada en Washington 
D. C., el catorce de noviembre de 1997. 

Autores: Ministro de Relaciones Exteriores 
Guillermo Fernández de Soto y ex Ministro de 
Defensa Nacional Rodrigo Lloreda Caicedo. 

Publicación del Proyecto: Gaceta del Con
greso número 190 de 1998. 

Ponente para primer y segundo debates: ho
norable Representante a la Cámara Manuel 
Ramiro Velázquez. 

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 164 de 1999. 
Publicación, para segundo debate: Gaceta del 

Cqngreso número .:. de 1999. 
3. Proy ecto de ley número 195 de 1999 

Cá mara, 89 de 1998 Senado, por medio de la 
cual se .aprueba el convenio cultural entre el 
Gobierno de la República de Colombia y el 
Gobierno de la República Islámica de Irán, 
suscrito en Medellín el cuatro ( 4) de septiembre 
de mil novecientos noventa y siete( 1997). 

Autor: Ministro de Relaciones Exteriores 
Guillermo Fernández de Soto. 

Publicación del Próyecto: Gaceta del Con
greso número 190 de 1998. 

Ponente para primer y segundo debates: ho
norable Representante a la Cámara Leonardo 
Caicedo Portura. 

Publicación para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 97 de _1999. 

Publicación p'!Í"a segundo debate: Gaceta del 
Congreso número ... de 1999. 

* * * 

4. Proy ecto de l ey número 228 de 1999 
. Cám ara, 34 de 1998 Senado, por medio de la 
cual se aprueba ez acta de la fundación de la 
Organización Iberoamericana de la_ Juventud 
0.1.J, firmada en Buenos Aires el 1 ºde agosto 
de 1996. 

Autores: ex Ministro de Relaciones Exteriores 
Camilo Reyes Rodríguez y ex Ministro de 
Educación Nacional Jaime Niño Díez. · 

Publicación del Proyecto de ley: Gaceta del 
Congreso número 136 de 1998. 

Ponente primer y segundo debates: honorable 
Representante a la Cámara Benjamín Higuita 
R��a. . 

Cámara,por medio de la cual se crea el Premio gr�so 28 de 1999. 
Internacional Hernando Santos Castillo. 

Autor: honorable Representante a la Cámara 
Emilio Martínez Rosales. 

Publicación del proyecto: Gaceta-del Con
greso número 13 8 de 1999. 

Ponente primer y segundo debates: honora
ble Representante a la Cámara Julio Angel
Restrepo Ospina. 

Publicación primer debate: Gaceta·de/'Con-
greso número 158 de 1999. 

· 

· Publicación segundo debate: Gaceta del Con
greso número ... de 1999. 

* * * 

6. Proy ecto de ley número 162 de 1998 
Cá mara, por la cual se desarrolla el artículo 
103 de la Constitución Política de Colombia, en 
lo referente a los organismos de acción comunal. 

< 

· · Autores: honorables Representantes Rubén 
Daría Quintero Villada, ·William Vélez Mesa 
y el Senador de la República Mario Uribe 
Escobar. 

Publicación del proyecto: Gaceta del Con
greso número 354 de 1998. 

· Ponente primer y segundo debates: honora
ble Representante a la Cámara Héctor Arango 
An�l 

. 

Publicación primera ponencia: Gaceta del 
Congreso número 156 de 1999. 
- Publicación segunda ponencia: Gaceta del 
Congreso número 245 de 1999. 

* * * 

7. Proy ecto de ley número 109 de 1998 
Cá mara, por la cual se establece la cuota de 
fomento cauchera, se crea unfondo de fomento, 
se establecen las normas para su recaudo y 
administración y se dictan otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante' a la Cámara 
Gerardo Tamayo Tamayo. 

Publicación del proyecto: Gaceta del Con
greso número 244 de 1998. 

Ponente primer y segundo debates: Zulema 
· Jattin Córrales . 

Publicación primer debate: Gaceta del Con
greso número 15 8 de 1999. 

Publicación segundo debate: Gaceta del Con
greso número ... de 1999. 

* * * 

8. Proy ecto de l ey número 129 de 1998 
Cá mara, por la cual se rinde homenaje a la 
ciudad de Soledad de Colombia con motivo de 
los cuatrocientos años de su fundación y se 
dictan ptras disposiciones.  

Autor: honorable Representante a la Cámara 
Tarquina P_acheco Camargo. 

Publicación segundo debate: Gaceta del Con
greso 263 de 1999. 

* * * 

9. Proy ecto de l ey número 22 de 1998 
Cá mara, por medio del cual se crea la Co
misión Legal de Paz de la Cámara de Repre
sentantes. 

Autor: honorable Representante a la. Cámara 
Bqnjamín, Ififf!!it(l lJ.i�<¡(¡rF . . . , . ;·: i;. ! : . 

Publicación del prqyecto: Gac:_e,(aJJ.�[ ,Con.-
greso número 166 de1998. '_ _:, ,r;,-'. ._. , 

Publicación primer debate: Gaceta dél Con
greso 2 1 1  de 1998. 

Ponente primer y segundo debates: honora-. 
ble Representante a la CámaraAntonio Navarro 
Wolff y Roberto Camacho W 

IV 
. Lo q ue propongan 

l os h onorabl es Repr esentantes 
El Presidente, 

ARMANDO POMARICO RAMOS 
El Primer Vicepresidente, 

JUAN IGNACIO CASTRILLON RQLDAN 
El Segundo Vicepresidente, 

. OCTAVIO CARMONA SALAZAR . . 
El Secretario General, 

GUSTA VO BUSTAMANTE MORATTO 
El Subsecretario General, 

ANGELINO LIZCANO RIVERA 
U na vez leído por el señor Secretario General 

el Orden del Día, el señor Presidente de la 
Corporación abre su discusión: 

Dirección de l a  sesión por el S(( ñor Presi
dente de l a  Corporación: 

Se aplaza la discusión y aprobación del mis
mo una vez se integre el quórum decisorio. 

El señor Presidente de la Corporación, solici
ta al señor Secretario General dar lectura al 
siguiente punto del Orden del Día 

De confo rmidad el señor Secretario Ge ne
ral procede así: 

11 
Negocios sustanciados poi: l a  Presidencia 

Señor Presidente me permito manifestarle 
que hay un informe sobre objeciones presiden
ciales al proyecto de ley, "por el cual la Nación 
se asocia a la celebración de los 450 años de 
fundación del municipio de Villeta, departamento 
de Cundinamarca y se dictan otras dispo
siciones", que termina con la siguiente 
proposición: Por todo lo anterior proponemos a 
los honorables Representantes aceptar las 



objeciones de inconstítuciomilidad planteadas 
por el Gobierno Nacional. 

Con la firma de las honorables Representan
tes,_ Nancy Patricia Gutiérr�z y Clara Isabel 
Pinillos. 

Presidente esta leído el informe se puede 
colo<?ar a discusión y cerrar la discusión y la 
aprobación aplazarla. 

Por este punto. si usted autoriza podemos 
empezar a leer las proposiciones. 

Proposición 
La honorable Cámara ·de Representantes, 

solicita al señor Contralor General de la Répú
blica, que profundice sobre los problemas en
contrados en auditoria especial que se hizo a 
Fogafín que presente el informe a la Cámara de 
Representantes en compañía del señor Director 
de Fogafín. · 

Firm.an los honorables Representantes, lván 
Corred Calderón, Aníbal Ortíz, Gustavo Ra
mos, Clementina Vélez, William Cubides,.Jorge 
Gira/do, Plinio O/ano, Hernando Carvalho y 
otras firmas s�ñor Presidente. 

Martes 5 de octubre de 1 999 

Proposición 
De conformidad con la invitación de la Orga

nización Indígena de Colombia ONIC a la Co'.' 
misión Segunda de la Cámara para participar en 
el evento macro regional de los pueblos indíge
nas del Caribe a realizarse los días 9, 1 O y 1 1  de 
septiembre en la ciudad de Maicao , la Plenaria 
de la Corporación apruebe el desplazamiento de 
dicho evento de la subcomisión designada, inte
grada por los Representes Walter Lenis, Marcos 
!guarán, Jhony Aparicio Ramírez, · 

Firma el Presidente del Comisión Segunda 
doctor Hugo Asped. 

. Proposición 
Cítese a la señora Ministra de Trabajo y 

Seguridad Social . y al Presidente del Seguro 
Social para que en día y hora que determine la 
honorable Mesa Directiva de la Cámara de Re
presentantes contesten el siguiente cuestionario 
y que será transmitido por Señal Colombia, 
después de las preguntas señor Presidente. 

Firma el honorable Representante, Luis Javier. 
Castaño Ochoa. 

Proposición Proposición 
Autoríce la transmisión por Señal Colombia Al cumplirse el próximo 1 4  de septiembre el del debate al señor Presidente de la Empresa primer aniversario del fallecimiento del honora- N . 1 d T 1 · · T 1 ac10na e e ecomumcac10nes e ecom, ble Representante Jorge Humberto González . Eduardo Pizano previsto para el día 1 3  de octuNoreña, ex Presidente del a Comisión Séptima br:e a-partir de las 8 :00 en la Comisión Legal de de l<;t  Cámara de Representantes nos permitimos Cuentas, advirtiendo que ese día esta compro-presentar la s iguiente propo_sición: metido ya para la Comisión Sexta sobre el tema 

Solicitar ante la Mesa Directiva de la Corpo,.; de contrabando de gasolina, la Comisión Sexta 
raci ón que en memoria del doctor Jorge · Constitucional Permanente de la Cámara de 
Humberto González Noreña en la sesión plena- Representantes, solicita a la Plenaria de la Cor
ria a oficiarse el 14 de septiembre se haga un poración autorizar los tiquetes aéreos,respecti
minuto se silencio. Autorizar a los Representan..: vos para el desplazamiento de sus miembros y 
tes de la Comisión Séptima como funcionarios, funcionarios para la realización de las sesiones 
para que asistan a los actos programados por sus .que realizará esta célula legisl'!-tiva en las ciuda-. 
conciudadanos en Río Negro, el 1 3  de septiem- des y fechas que se relacionan a continuación en 
bre de 1 999, la Mesa Directiva de la honorable donde se debatirán temas de interés nacional y 
Cámara de Representantes autorizará el despla- naturalmente de competencia de la comisión, 

. zamiento pues de �quipo periodístico del noti- Montería 23 de octubre, Cúcuta 30 de octubre, 
ciero quórum el día 1 3  de septiembre para hacer Ciénaga Magdalena 7 de octubre, Valledupar 1 4  
el cubrimiento deL acto. Solicitar a la Mesa de octubre. 
Directiva se autoric�. la elaboración de un Óleo· Firma el honorable Representante, Alfonso en honor al ex Presidente Jorge Humberto López Cossio. González Noreña y sea colocado en el salón de 
. sesiones de la Comisión Séptima de la Cámara, P� oposición 
la Mesa Directiva de la Comisión colocará una ta: Comisión Sexta Constitucional de la Cá-
ofrenda floral ante su tumba el día 1 3  de sep- mara de Representantes sesionará en la fechas 
tiembre, la presente proposición se enviara a su "acordadas por la Mesa Directiva de la honorable - esposa Patricia Tobóny familiaennotade estilo. Cámara de Representantes, en las cuales existe 

'-"--- F irman los honorables Representantes Luis espacio para que sean trasmitidas por Señal 
Javier Castaño, Maritza Caro, Pedro Jiménez. Colombia los debates programados según pro

posiciones 1 3  y 1 6  de agosto y 1 de septiembre Proposición · en curso mediante los cuales están citados los 
Solicítese á l a  Plenaria de la Cámara de Ministros del Interior, Director de Oficina de 

Representantes para que a través de la Secretaría Atención de Desastres los miembros de la Co
General se pida a la Contaduría General de la misión de Televisión, la Ministra de Comunica-' 
República constancia por escrito del monto del ciones, el Director de Inravisión y el Contralor. 
gasto público social contenido en los presupues- En consecuencia s .olicitamos a la Plenaria a 
tos 99 y 2000, con el fin de dar cumplimiento al través de la Mesa Directiva autorizar el despla
artículo 3 50 de la Constitución Política verifi- zamiento de Señal Colombia para la instalación 
cando la constitucionalidad delProyecto de Pre- de esta Comisión con el fin de que se conozca y 
supuesto para el año 2000. se integre a la transmisión a nivel nacional. 

F irma el honorable Representante Hernando Firman los honorables Representantes, Osear 
Carvalho Quigua. Sánchez, Plinio Olano_ Becerra. 
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P ropo sición · 

Se invita al señorMinistro de Minas y Ener
gía y al señor Contralor General de la República 
para que de respuesta al cuestionario adjunto en 
su oportunidad y al cual se 'mantiene para la 
presente proposición, solicita sea repartida co
pia de la respuesta alcuestionario dados por el 
señor Ministro a todos los miembros de la Cá
mara y que sea trasmitida para el 1 5  de septiem
bre el debate correspondiente a la Proposición 
34 3 de abnl 1 4  de 1 999, el 1 5  de septiembre 
señor Presidente esta ocupado a no ser que tenga 
que ver con el tema agrícola, y la Cámara de 

· 
Representantes invita a los señores Ministro y al 
señor Director de Planeación Nacional a la sere
nata y a la caminata que por la paz de Colombia 
se realizaran los días 1 8  y 1 9  de septiembre 'del 
presente año en la ciudad del Tambo Nariño, la 
paz es un derecho y deb .er de obligatorio cumpli
miento reza· el precepto constitucional, por se
cretaría se cursaran las correspondientes invita
Ciones, serán transmitidos por Señal Colombia: 

Firma el honorable Representante, Eduardo 
Enríquez. Maya. 

Proposición 
Seriamente preocupados por la situación de 

usuarios del UP AC en peligro de perder su 
vivienda, apelando al sentido de solidaridad 
social, atentamente nos permitimos solicitar a _ 

las corporaciones y entidades· financieras la 
suspención temporal de la llamada subasta in.mobiliaria y de todas las sesiones judiciales 
contra los deudores morosqs de créditos hipote
carios en tanto al Congreso de Colombia 'Y al 
Gobierno Nacional en acción concertada con 
tales entidades adopten las normas legales nece
sarias, para conjurar la actual emergencia y un 
sistema de financiación de vivienda popular que 
permita superar con éxito las dificultades pre
sentes . 

Firman Íos hon�rables Representantes ,  F;r
nesto Mesa, Alvaro Giovany Gómez, Luis Fer
nando Duque y otras firmas señor Presidente. 

Proposición 
La Comisión de Derechos Humanos y Au

diencias de la honorable Cámara de Represen
tantes, solicita ª'la Plenaria en cabeza de SU"Mesa 
Directiva dotar a esta Comisión de instrumentos 
y elementos necesarios para cumplir con sus 
funciones, 

Firma los honorables Representantes, Emith 
Montilla, Pompilio Avendaño, Germán Navas, 
Benjamín Higuita, Julio Angel, Carlos Martín, 
Sergio Cabrera, Juan Ignacio Castrillón y otras 
firmas más. 

Proposición 
Autorízase expedir tiquetes por la Secretaría 

de la Cámara para aquellos Representantes que 
deseen asistir al encuentro de Congresistas a 
celebrarse el próximo 1 O de septiembre en la 
ciudad de Medellín. 

· 

Firman los honorables Representantes,.Luis 
Javier Castaño, Jván Correa Calderón. 

... 

• 

• 



• 

--. 

• 

• 
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El se ño r Se cre tario Ge ne ral manifie sta: 
Señor Presidente nos permitimos informarle 

que ya h_ay quórnm decisorio. 
Ce rrada fa discusión de l Orde n  de l Día, -

e l  se ño r Pre side nte- de la Co rpo ración -pre
gunta: 

¿Aprueban los honorables Representantes 
asistentes el Orden del Día de la Fecha?' 

D.e co nfo rmidá d  e l  seño r Se cre tá rio Gene
r al re spo nde :  

Ha sido aprobado el Orden del Día de la 
fecha, señor Presidente. 

Cerrada la discusión del informe de concilia
ción leído, el señor Presidente de la Córporación 
pregunta: 

¿Aprueban los honorables Representantes 
asistentes el informe de conciliación leído? 

De-co nfo rmidad e l  se ño r Se cre tario Ge ne
ral re spo nde : 

Ha sido aprobado el informe de conciliación 
leído,_ señor Presidente: 

Cerrada la  discusión de las propos iciones 
leídas· anteriormente, el señor Presidente de la 
Corporación pregunta: 

¿Aprueban los honorables Representantes las 
proposiciones leídas? 

De co nfo rmidad e l  se ño r Se cre tario Ge ne
ral re spo nde : · 

Han sido aprobadas en su totalidad las propo
siciones leídas, con el voto de ia doctora Zulema 
que queda �n el acta. 

El señor Presidente éie la Corporación, solici
ta al señor Secretario General · dar lectura al 
siguiente punto del Orden del Día. 

De- co nfo rmidad e l  se ño r Se cre tario Ge ne
ral pro c,e de así: 

III 
Proye ctó s  de ley par� se gundo deb ate 
Proye cto de ley núme ro 150 de 1998 

Cá mara, 032 de 1998 Se nado, por medio de la 
cual se aprueba la Convención entre los Estados 
Unidos de América y la Repúblic(J, de Costa 
Rica, para el establecimiento de una Comisión 

_ Interamericana del Atún Tropical, hecha en 
Washington e( 3 1  de mayo de 1 949. -

Autores:  ex Ministro de Relaciones Exteriores 
Camilo Reyes Rodríguez y el ex Ministro de 
Agricultura y Desarrollo Rural Antonio Gómez 
Merlano. 

La proposición ccin la que termina el informe 
de pOnencia dice :  

"Dése segundo debate al Proyecto de ley 032 
de 1 998 Senado, 1 50 del 1 998 Cámara, 'por 
-medio de la cual se aprueba la Convención entre 
los Estados Unidos de América y la República 
de Costa Rica, para el establecimiento de· una 
Comisión Interamericana del Atún Tropical', 
hecha en Washington el 3 1 "'-de mayo de 1 949". 

Benjamín Higuita Rivera, 
\ 

-

Representante Ponente. 

Martes 5 de octubre de 1999·: 

El señor Presidente abre la discusión de la 
proposición con que termina el informe de 
ponencia del Proyecto cie ley número 1 50 de 
1 998 Cámara, 032 de 1 998 Senado. 

Cerrada la discusión de la proposición con 
que termina el informe de ponencia del Proyecto 
de ley número 1 50 de 1998 -Cámara, 032 de 1 998 
-Senado, el señor Presidente pregunta: 

·¿Aprueba la Ple .naria la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 1 5.0 de 1 998 -Cámara, 032 de 1 998 
Senado? 

De co nfo rmidad e l  se ño r Se cre tario re s
po nde: 

Ha sido aprobada la proposición con que 
termina el informe de ponencia del �r�yecto de 
ley número.lSO ·de 1 998 Cámara, 032 de 1 998 
Senado, señor presidente. 

_ 

El señor Presidente abre la discusión del 
articulado del Proyecto de ley número 1 50 de 
1 998 .Cámara, 032 de 1 998 Senado. 

El señor secretario manifiesta que el proyecto 
en mención contiene tres artículos. 

Cerr�da la- discusión del articulado_ del Pro
yecto de ley número 1 50 de 1 998 Cámara, 032 
de 1998 Senado, el señor Presidente pregunta: 

¿A.prueba la plenaria el articulado del Pro� 
yecto de ley núinerp 1 50 de 1998 Cámara, 032 
de 1 998 Senado? 

-

De co nfo rmidad e l  -se ñor Se cre tario re s
po nde: 

Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 
de ley número l 50 de 1 998 Cámara, 032 de 1 998 
Senado, señor Presidente. -

Señor Secretario -sírvase leer el título del 
Proyecto de ley número 1 50 de 1 998 Cámara, . 
032 de 1 998 Senado. 

De conformidad-el señor Secretario General 
da lectura al título del Proyecto de ley número 
1 50 de 1 99 _8 Cámara, 032 de 1 998 Senado, así : 

- Proyectode ley número 1 50de 1 998 Cámara, 
032 · de 1 998 Senado, "por medio de la cual s_e 
aprueba la Convención entre los Estados Unidos 
de América y la República de Costa Rica, para el 
establecimiento de una Comisión Interamericana 
del Atún Tropical", hecha en Washington el 3 1  
de mayo de 1949. 

El señor presidente abre la discusi�n del 
título del Proyecto de ley número 1 50 de 1 998 
Cámara, 032 de 1 998 Senado. 

Cerrada la diScusión del título del Proyecto 
de ley número 1 50 de 1 998 Cámara, 03 2 de 1998 
s"enado, el señor presidente pregunta: 

¿Aprueba la plenaria el título del Proyecto de 
ley núm�ro 1 50 de 1 998 Cámara, 032 de -1998 
Senado? 

De co �fo rmidad e l  se ño r  Se cre tario re s
po nde : 

Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley 
número 1 50 de 1 998 Cámara, 032 de 1998 
Senado, señor President�. _ _ _ _ _ _  

El se ñor Pres iden te p re gunta:: 
¿Quieren los honorables Representantes que 

esté proyecto de ley se convierta en ley de la 
Repúbl ica? 

'El se ño r Se cret ario Ge ne ral re spo nde: 
Así lo quieren, Presidente. 
El señor Presidente solicita al señor Secreta

'rio dar lectura al siguiente proyecto de ley. 
De conformidad el señor Secretario General 

da lectura al siguiente proyecto de ley, así: 
Proyecto de ley número 1 9 7  de 1 999 Cámara, 

09 1 de 1 998 Senado, "por rriedio de la cual se 
aprueba la Convención Interamericana contra la 
fabricación y el tráfico ilícito de armas de fuego, 
municiones, explosiv9s __ y qtros m_ateriales 
relaeionad_os" , á4c)ptap����. y¡ ashingtómp n·., e;:.,� 
el 14  de noviembre de 1 997. 

Autores: Ministro de RelacionesJ�;xteriores 
Guillermo F ernán'dez de Soto y el ex fyf in -istro de 
Defensa Nacional Rodrigo LloreddCaicedo. 

La proposición con la que termina el informe 
de ponencia dice: 
· "Visto lo anterior, consideramos que la Con
vención contra la fabricación y tráfico ilícito de 
armas de fuego, municiones y explosivos y 
demás materiales relacionados, es un instru
mento valioso para la protección de la vida de 
nuestros conciudadanos; por lo cual solicito a la 
Plenaria de la Cámara aprobar en segundo deba
te el Proyecto de ley: 1 97 de 1 999 Cámara, 9 1  de 
1 998 Senado, "por medio de la cual se aprueba 
la Convención Interamericána contra la fabrica
ción y el tráfico ilícito de armas de fuego, muni
ciones, explosivos y otros materiales relaciona
dos'', adoptada en Washington el 14  de noviem� 
bre del 1 997. 

F irma, 
Manuel Ramiro Velázquez Arroyave. 

Representante Ponente. 
El señor Presidente abre la discusión de _la 

proposición c�n que termina el informe de 
ponencia del Proyecto de ley número 197 de 
1 999 Cániara,-09 1 de 1 998 Senado·. 

-

· Inte rve nción de l ho no rab le re pre se nta nte 
G ustavo Ramo s Arjo na: 

Señor Presidente y honorables Represen
tantes: Quisiera que el ponente nos hiciera una 

_ explicación abreviada si es el caso, de los alcances 
de este convenio y cuáles son los fines que se 
persiguen específicamente, que beneficien al 
país. , 

. Dire cción de la se sión po r e l  se ño r Pre si
de nte de la Co rpo ración:  

Representante Gustavo Ramos, me informan 
por Secretaría que el honorable Representante 
Manuel Ramiro Velázquez, que es · el ponente 
para segúndo debate, no se encuentra en el 
recinto, entonces le propongo que sigamos con 
el siguiente proyecto, esperando que el Repre
sentante Manuel Ramiro Velázquez se presente 
cuanto antes, para que dé las éxplicaciones del 
caso. 

·� -'-
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El señor Presidente·soliCita al señor Secreta- De conformidad el señor Secretario General 
· 

· · ¿Apmeba la·Pleiiária la proposicifü1 con que 
rio dar lectura· al siguiente proyecto de ley. da lectura al título del Proyecto de ley número termina el informe de ponencia del Proyecto de. 

De conformidad el señor Secretario Gene·ra1 195  de 1 999 Cámara, 089 .de 1 998 Senado, así: ley número 228 de l 999 Cámara; 034 de 1 998 
da lectura ;;tl siguiente proyecto de ley, así: Proyécto de ley número 1 95 de 1 999 Cáma�a, Senado? 

Proyectó de ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de_ 1 998 Senado, "por medio de la cual se De confo rmidad el señor Secretario res-
089 de 1 998 Senado, "por medio de la cual se apmeba el Convenio Cultural entre el Gobierno . ponde: 
apmeba el Convenio Cultural entre el Gobierno · ·de la República de Colombia Y el Gobierno de la . Ha sido aprobada la proposición con que 
de la República de Colombia y el Gobierno de la República Islámica de Irán", suscrito en Medellín termina el informe de ponencia del Proyecto de 
Repúblicalslámicade lrán", suscrito enMedellín el 4 de septiembre del 1 997. ley número 228 de 1 999 Cámara, 034 de 1 998 

· el 4 de septiembre del 1 997. 
· 

El señor Presidente abre la discusión del Senado, señor Presidente. 
Autor: Ministro de Relaciones Exteriores título del Proyecto de ley número 1 95 de 1 999 El señor Presidente abre la discusión del · 

Guillermo Fernández de Soto. Cámara, 089 de 1 998 'Senado. articulado del Proyecto de ley número 228 de 
La proposición con la que termina el informe . Cerrada la discusión del título del Proyecto 1 999 Cámara, 034 de 1 998 Senado. 

· de ponencia dice: de ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 El señor Secretario manifiesta que el proyec- · 

".Óése segundo debate al Proyecto de ley 089 Senado, el señor Presidente pregunta: to en mención contiene tres artículos . . . 
· de 1_99.8 . Senac;lo,-. J�), , ·de. 1 999 Cámara, 'por ¿Apmeba la Plenaria el título del Proyecto de Cerrada la discusión del articulado del Pro-

medio de la cúal se apmeba el Convenio Cultu- ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 yecto de ley número 228 de 1 999 Cámara, 034 
ral entre�·�l.:Gobierno de la República de Colom- Senado? de 1 998 Senado, el se�or Presidente pregunta: 
bia Y el . Gobierno el.e la República Islámica de · De conformidad el señor Secretario ¿Apmeba la Plenaria el articulado del Pro-
Irán ' ,  suscrito en Medellínel 4 de septiembre de responde: yecto de ley número 228 de 1 999 Cámara, 034 
1 997".  . 

Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley - de 1 998 Senado? 
Firma, 

Leonardo Caicedo Portura, 
Representante Ponente. 

El señor Presidente abre la discusión de la 
proposición con que termina el . informe de 
ponencia del Proyecto de ley número 1 95 de 
1 999 Cámara, 089 de· 1 998 Se .nado. 

Cerrada la discusión de la proposición con 
que termina el informe de ponencia del Proyecto 
de ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 
Senado, el señor Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 
Senado? · 

De conformidad · el señor Secretario. res
ponde: 

Ha sido aprobada la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 
Senado, señor Presidente. 

· 

El señor Presidente abre· la discusión del 
. articulado del Proyecto de ley número 1 95 de 
1 999 Cámara, 089 de 1 998 Senado. 

El señor Secretario manifiesta que el proyec
to en mención contiene tres artículos. 

Cerrada la discusión del articulado del Pro
yecto de ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 0.89 
de 1 998 Senado, �I  señor Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria el articulado del Pro
yecto de ley número 1 95_ de 1 999 Cámara, 089 
de 1 998 Senado? 

De conformidad el señor Seeretario 
respondé: 

Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 
de ley número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de 1 998 
Senado, señor Presidente. . . 

Señor Secretario sírvase leer el títúlo del 
Proyecto de ley númeró 1 95 de 1 999 Cámara, 
089 de 1 998 Senado. 

número 1 95 de 1 999 Cámara, 089 de · 1 998 De confo rmidad el señor Secretar.io 
Senado, señor Presidente. responde: 

El señor Presidente pregunta: Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 
¿Quieren l�s honorables Representantes que - de ley núm:_ro 228 �e 1 999 Cámar.a, 034 de 1 998 

este proyecfo de ley se convierta en ley de la Senado, senor Presidente. 
República? · Señor Secretario sírvase leer el título del 

Proyecto de ley número 228 de 1 999 ·Cámara� 
0�4 -de 1 998 Senado. El señor Secretario General responde: 

Así lo quieren, Presidente. De conformidad el señor Secretario General 
El señor Presidente solicita al señor Secreta- da lectura al títulci del Proy�cto d6 ley número . 

rio dar lectura al' siguiente proyecto de ley. 228 de 1 999 Cámara, 034 de 1 998 Senado, así: 
De conformidad el señor Secretario General 

· Proyecto de ley número 228 de 1 999 Cámara, 
da lectura al siguiente proyecto de ley' así : 034 de 1 998 Senado, · "por medio de la cual se 

Proyecto de ley número 228 de 1 999 Cámara, aprueba el acta de la fundación de la Organización 
034 de 1 998 Senado, "por medio de la cual se Iberoamericana de la Juventud O.I .J.", firinada 
apruebael actadelafundaciónde laürganización en Büenos Aires el 1 º  de agosto de 1996. 
Iberoamericana de la Juventud O.I .J.", firmada El señor . Presidente abre la discusión del . 
en Buenos Aires el 1 º de agosto d� 1 996. _ título del-Proyecto de ley número 228 de 1 999 

Autores: exMinistro deRelacionesExteriores Cámara, 034 de 1 998 Senado. 
· Camilo Reyes Rodríguez y el ex Ministro de Cerrada la discusión del título del Proyecto 
Educación Nacional Jaime Niño Díez. de ley número 228 de 1 999 Cámara, 034 de 1 998 

La proposición con la que termina �l informe Senado, _el señor Presidente pregunta: 
de ponencia dice: ¿Aprueba la Plenaria el título del Proyecto de 

Dése segundo debate al Proyecto de ley 34 ley número 228 de 1 999 Cámara, 034 de 1 998 
del 98 Senado, 228 de 1 999 Cámara, "por medio Senado? 
de la cual se aprueba el acta de la fundación de De conformidad el señor Secretario 
la Organización Iberoamericana de la Juventud responde: 
9.I .J.", firmada en Buenos Aires el 1 º de agosto Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley 
de 1 996. número 228 de 1 999 Cámara, 034 de 1 998 

Firma, Senado, señor Presidente. 
Benjamín Higuita Rivera, . El señor Presid.ente pregunta: 

Representante Ponente. ¿Quieren los·honorables Representantes que 
El señor Presidente abre la discusión cie la este proyecto de -ley se convierta en ley de la 

proposición con que termina el inf 9rme de 
ponencia del Proyecto de ley número 228 de 
1 999 Cámara, 034 de 1 998 Senado. 

Cerrada la discusión de la proposición con 
que termina el informe de ponencia del Proyecto 
de ley número 228 de 1999 Cámara, 034 de 1 998 
Senado, �l señor Presidente pregunta: 

República? 
· 

· 

El señor Secretario General responde: 
Así lo quieren, Presidente. 
El señor Presidente solicita.al señor Secreta

rio dar lectura al siguiente proyecto de ley. 
De conformidad el señor Secretario General 

da lectura al siguiente p�oyecto de ley, asÍ: 

• 

• 

· •  



• 

• 
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Proyecto de ley número 223 de 1 999 Cámara, no tengo claro con este comunicado que reci�í, Proyecto de ley número 1 62 de 1 998 Cámara, 
"por medio de la cual se crea el premio la constitucionalidad del proyeéto. "por la cual se desarrolla el artículo 1 03 de la 
internacional Hernando Santos Castillo". El Ministro dice asÍ: En el artículo 35 1  dice: . ConstituciónPolíticade Colombia, enlo referente 

Autor: honorable Representante a·Ia Cámara El Congreso no podrá aumentar ninguna de las a los organismos de acción comunal". 
-Emilio Martínez Rosales. partidas del presupuesto de gastos presupuestales Autores: honorables Representantes Rubén 

La proposición con la que tem1ina el informe por el Gobierno, ni incluir unanl,leva, sino con fa Daría Quintero Villada, William Vélez Mesa 
de ponencia dice: · 

_ aceptación escrita del Ministro del ramo. y el Senador de la República Mario Uribe 

"Por estas razones solicito muy respetuosa- También dice: "E�ta posición ha sido reitera- Escobar. 

mente a ustedes, hono_rables Representantes, se da en los fallos ulte710res, por .t�to una ley de Intervención del h onorabl e Representante ' 
le dé segundo debate al Proyecto de ley número . hono,�es, no puede m ordenar m .m�orporar en el Bal more de Jesús Gonzál ez Mira: 

223 del 1 999 Cámara, "por medio de la cual se presupuesto .:(tientes de gastos disti.ntas �,las que He recibido un oficio de parte del Ministro 
crea el premio internacio_nal Hernando Santos · se han debatido Y aprobado en la discusrnn de la del Interior donde nos pide en varios de sus 
Castillo", con fa cordial insinuación de que se ley �ual, tan soloyuede au�orizar al �obierno numerales algunos análisis con relación a este 
someta el texto del mismo a una revisión de· Nacrnnal -el Gobierno N:_acrnnal- su mcorpo- Proyecto de ley número -1 62, toda vez que en el . 
estilo. ración": · Senado de la República cursa el Proyecto de ley 

El comunicado es bastante extenso, pero número 05 1 con la misma temática, el ponente 
solamente leyendo estas dos cositas, hay mu- es el honorable Senador Daría Córdoba Rincón 

Julio Angel Restrepo Ospina, chas más. Este proyecto tiene este inconvenien-. y el Ministe,rio nos pide encarecidam�nte que-
Firma, 

Representante Ponente. te y no sólo él, sino el Proyecto 129 que rinde unifiquemos criterios amén de que hay algunas · 
El señor Presidente . abre Ía discusión de la homenaje a la ciudad .de Soledad Colombia, contradicciones en los dos proyectos y estaría

proposición con que termina el informe de igualmente tiene 'el mismo inconveniente, es un mos legislando dos veces sobre lo mismo allí se 
ponencia del Proyecto de ley número 223 de proyecto de homenaje y se están involucrando cursa ponencia para segundo debate. La pro-
1 999 Cámara. partidas presupuestales, se estaría haciendo dos puesta es que mientras nosotros instalamos esa 

C d 1 d. . . , d 1 . . , . veces la asignación para estas intenciones. mesa de concertación además con los organis-
erra a a iscus1on e a proposicion con · . 

. 
· h 

que termina el informe de ponencia del Proyecto Entonces pido al ponente q�e me aclare; ,que mos que a venido manejando la temática de las 

de ley número 223 de · 1 999 Cámara, el señor nosotros le prestemos un poqmto de atencion a acciones comunales podamos unificar criterios 

Presidente pregunta: esto,. por favor. Y en un sólo proyecto sacar toda la temática que 
corresponda a la ley que va a enmarcar las 

¿Aprueba la Plenaria la proposieión con que Interpel ación del h onorabl e  Representante 
. directrices que van a regir a las acciones comu-

termina el informe de ponencia del Proyecto de Luis Fernando Duq ue García: 
. 

nales. Por su importancia entonces señor Presi
ley número 223 de 1 999 Cámara? Gracias señor Presidente, con la venia de la dente solicitó que aplacemos para la próximá la 

De confo rmidad el señor Secretario res- Presidencia Y con el doctor Julio· Angel que me ponencia del Proyecto de ley 1 62 que reglamen-
ponde: . · 

da una interpelación; ta las acciones comunales. 

Ha sido aprobada la proposición con que 
termina el informe d� ponencia del Proyecto de 
ley número 223 de 1 999 Cámara, señor Presi
dente. 

A ver, en lo planteado por la honorable Re- Cerrada _ la discusión de la proposición 
presentante Nelly Moreno, tiene toda la razón. presentada por el honorable Representante · 
Si no tienen esos proyectos el visto bueno del Balmore de J�sús González Mira, el señor 
Ministro de Hacienda, no se pueden asignar Presidente de la Corporación pregunta: 

El señor Presidente abre · 1a discusión del 
articulado del Proyecto de ley número 223 de -
1 999 Cámara. 

partidas presupuestales; pero como aquí no se ¿Aprueban los · honorables Representantes 
trata de enterrar los proyectos, sino de ayudarle asistentes la proposición presentada por el hono
a que salgan; esos proyectos lo único que pueden rabie Representante Balmore de Jesús González 
hacer por iniciativa parlamentaria es·autorizar al Mira? 

El señor Secretario manifiesta que el proyec
to en mención contiene once artículos. 

"Intervención de l a  h onorabl e Repre-

Gobierno Nacional que disponga las partidas 
presU:puestales para eso. 

De lo demás, tiene absolutamente toda la 
razón la representante Nelly Moreno, en el s'en-

Gracias señor presidente. Primero que todo tido de que solo con autorización del Min:.istro se 
señor Presidente, ya que estamos comenzando pueden destinar partidas presupuestales. 
como en forma, quería darle a usted a conocer Intervención del h onorabl e representante 

sentante Nelly Moreno Roj as:  
. 

que nosotros recibimos hasta-esta tarde la Gace- Jul io Angel Restrepo Ospina: 
ta 27 4, en la' cual están las ponencias para-segun- Muchas gracias señor Presidente. El autor de 
do debate de 7 proyectos. Este proyecto que se este proyecto es el doctor Emilio Martínez y en 
está discutiendo, está dentro de los 7 proyectos la exposición de" motivos no explica nada en 
que-recibimos hasta esta tarde la gaceta. cuánto a lo del Ministro de Hacienda. Le pido a 

y 0 no querría dejar pasar este proyecto sin · la plenaria que lo echemos de para atrás para un 
mejor estudio. 

· 

l�er _un comunicado que mandó el señor Minis-
tro de Haci�nda y en este comunicado él habla de Dirección de l a  sesión por el señor Presi-
la inconstitucionalidad del proyecto. Quisiera · dente de l a  Corporación:  
leerlo porque creo que todo.s tenemos que saber 'Muy bien, se aplaza entonces la discusión de 
qué estamos apoyando o aprobando· en este este proyecto y continúe señor secretario con el 
recinto, no podemos pasar por encima de todo siguiente plinto del orden del día. 

· 

tan rápidamente. El señor Presidente solicita al señor Secreta-
Si usted me permite leo los apartes del comu- rio dar lectura al siguiente proyecto de ley. 

nicado que mandó el Millistro de Hacienda, y si De conformidad el señor Secretario General 
el ponente por favor me puede explicar, porque da lectura al siguiente proyecto de ley, así:· 

De confo rmidad el señor Secretario 
General responde: 

Ha sido aprobada la proposición presentada 
por el honorable Representante Balmore de Je
sús González Mira, señor Presidente· . 

El señor Presidénte solicita al señor Secreta
rio dar lect�ra al siguiente proyecto de ley. 

De conformidad el señor Secretario General 
da lectura al siguiente proyecto de iey; así: 

Proy eCto de l ey número 109 de · 1998 
Cá mara 

· 

"Proyecto de ley número 1 09 de 1 998 Cáma
ra, 'por la cual se establece la cuota de fomento 
cauchera, se crea un fondo de fomento, se esta
blecen las normas para su recaudo y administra
ción y se dictan otras disposiciones"�. 

Autor: honorable representante a la Cámara; 
Gerardo Tamayo Tamayo. 

La proposición co_n la que termina el informe 
de ponencia dice: 

De acuerdo con las consideracfones anterio
res me permito presentar ponencia favorable y 
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proponerle dar segundo debate al Proyecto de diga.si ese proyecto tiene allá el aval del Minis- · 

ley número 1 09 de 1 998 Cámara. tro y entonces yo le voto favorablemente. 
Firma, In_tervención del h onorab le Representante 

Zulema Jattin Corrales, Ivá n Díaz Mateus: 

Representante Ponente. Gracias señor Presidente, quiero ser conse-

El señor Presidente abre la discusión de la cuente con algo que hemos venido expresando 
sobre las contribuciones parafiscales. En Coproposición con . que termina el informe de lombia existen en este momento 14 contribucio-ponencia del Proyecto de · ley número 1 09 de nes parafiscales que van desde el Fondo Nacio-. 1 998 Cámara. · nal ael Café hasta la que grava la producción 

Intervención del h onorabl e Representante panelera en Colombia; estas éontribuciones 
Luis Fernando Duq ue García: parafiscales vienen siendo administradas por las 

Gracias señor Presidente, esta es la creación diferentes federaciones, y realmente pues hay 
de una renta parafiscal, lean bien el título, dice: cuestionamientos muy fuertes en muchos casos 

· por la cual se establece la cuota_ de fomento como la Federación Nacional de Cacaoteros, la 
cauchera, se crea un fondo de fomento y se contribución parafiscal de los ganaderos qúe no 
establecen las normas para su recaudo y su están llegando a las provincias y a las regiones, 
administración y se dictan otras disposiciones. hay muchas quejas sobre el particular, el proyec
Me gustaría que - la honorable Representante to lo ha presentado un compañero de Santander. 
Zulema Jattin explicara por favor cuáles son los Conozco muy bien la incipiente industria del 
requisitos para crear rentas parafiscales, y si ese caucho en el departamento, sé que necesita apo
proyecfo está avalado por el Ministro, porque .yo pero señor Presidente mi propuesta es que 
por lo demás es inconstitucional. Gracias señor escuchemos al señor Contralor General de la 
Presidente. 

. República, al señor Ministro de Agricultura para . 
· que ellos nos. den una opinión sobre cómo han Intervención de l a  h onorabl e Represen- venido funcionando en Colombia las 1 4  o 1 5  tante Zul ema del Carmen Jattin Corral es: contribuciones parafiscales, cuáles son los rea:-

EI proyecto de ley que estamos debatiendo es les aportes al. sector productivo de cada uno de 
de autoría y de iniciativa Parlamentaria y ha sido los subsectores que se están gravando y cuáles 
producto de una concertación con el gremio son las implicaciones que tienen ellas "' en la 
cauchero del país, con los Ministerios· de Ha- economía agro.pecuaria. Es cierto que el Gobier
cienda y de Agricultura y en efecto es una cuota no no ha atendido de una manera eficiente y 
parafiscal que sale del gremio para defender los diligente al campo, pero también es cierto que 
illtereses del mismo gremio cauchero, según nósotros ·aquí eri el Congreso no nos podemos 

. como en'ellos y todas·las personas vinculadas ál dedicar a aprobar todá suerte de proyectos que 
cultivo del caucho aporten unos recursos desti-. creen contribuciones, porque bien sabemos que 
nadas a la ·investigación y al fomento de este esas contribuciones lo. único que logran es au
cultivo, entendiendo que es un cultivo rentable mentar el costo de los productos al consumidor 
pa�a el sector agrícola colombiano y que es mi final; ni el empresario, ni el productor, ni el 
instrumento viable para la sustitución de culti- transformador se ven afectados por estos im
vos ilícitos, está siendo presentado por el Repre- puestos, por estas contribuciones parafiscales 
sentante Gerardo Tamayo; pero como les decía que finalmente influyen en el bolsillo de los 

· ha sido concertado con el gremio cauchero y con colombianos. 
el Gobierno Nacional, yo les solicitaría a los De modo que amí me parece que estepr9yec
honorables Representantes a la Cámara que le to por bien importante que sea requiere una 
diéramos un manejo favorable a,este proyecto de integralidad en su análisis con las otras 14  con
ley que busca que el mismo gremio se haga trib,,uciones parafiscales que ha creado el Con
responsable del desarrollo de su propio sector. greso de la República y que han venido siendo 

Intervención del h onorabl e Representante manejadas por los diferentes federaciones sin un 
Luis Ferna:'1do .Duq ue García: control adecuado de la Contraloría General de la 

Gracias señor Presidente, mire honorable . República, y sin que haya realmente en muchos 
Representante Zulerila Jattin, mi posición y mi casos tal como lo hemos podido constatar en un 
inquietud aquí no es de torpedearle su proyecto, informe que yo tengo una satisfacción de los 
ni mucho menos faltaría, simplemente lo que productores originarios que son quienes vienen 
aquí ocurre en la plenaria es que no podemos siendo afectados por estos aportes parafiscales. 

Muchas gracias señor Presidente. · . venir a aquí a aprobar proyectos que están vicia-
dos de inconstitucionalic;lad, aquí es donde tene- . 

Intervención de l a  h onorabl e Represen-
inos que respetar la Constitución y hacer las . 

tante Nelly Moreno Roj as: 
leyes. Lo (mico que estoy diciendo es maravil,lo- Gracias señor Presidente, d�ritro del listado 
so si lo han concertado, es una pregunta está que mandaron del Ministerio de Hacienda me 
avalado o no por el Ministerio, porque si no está llamó la atención que este Proyecto no está 
avalado de una vez con todo. respeto, con todo incluido, ustedes a su entender y sus conoci
cariño, COn mucho peS<!f anuncio mi voto nega- mientas me dirán si de pronto es porque en este 
tivo por tener vicios de inconstitucionalidad. caso está sustentado en la Ley 10 1  de 1 993, en el 
Quisiera honorable R,epresentapte que �sted me aitícu.lo 39 de l_amismal�y die�: Ad�ini�t�a,cié>,Q. 
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y Recaudo, la administración de las contribucio
nes parafiscales agropecuarias y pesqueras se · 
realizarán directamente por la entidades gremia
les que reúnan condiciones de representatividad 
nacional, una actividad agropecuaria o pesquera 
que haya celebrado un contrato especial con el 
Gobierno Nacional sujeto a los términos y pro
cedimientos de la ley que haya creado las contri
buciones respectivas. Esta ley tiene· varios artí
culos y no sé de pronto la doctora Zulema nos 
puede decir eso si está sustentada en esta Jey, en 
la 1 0 1 .  También dice los ingresos parafiscales 
agropecuarios y pesqueros no hacen parte del 
Presupuesto General de la Nación entonces no · 
sé, si realmente es porque está sustentada en esta 
ley, que es especialmente contribuciones 
parafiscales agropecuarias y pesqueras. 

Intervención del h onorabl e Representante 
Gerardo Tamay o  Tamay o: 

· Señor Presidente, honorables Parlamentarios: 
La verdad es que este Proyecto 1 09 que se está 
hoy debatiendo acá en el Congreso, reviste la 

· 

mayor importancia dado que hoy en el país, del 
caucho que se consume, en estudios técnicos, en 
la vida,real se importa el 97%. Todos los climas 
cálidos el Magdalena, Medio Santandereano, 
Amazonas, . todas son tierras aptas para este 
cultivo; pero nunca ha habido un interés dentro 
del Ministerio de Agricqltura ni ningún ente 
para fortalecerlo, fom�ntarlo y ll�varlo al feliz 
término, como sea que· se convierta · en una 
alternativa muy válida para salir en el sector 
agropecuario de la crisis que se vive. U na hectárea 
de caucho tiene la capacidad de producir para 
generar 3 empleos y dejar un año por hectárea 
dos millones y medio de utilidad neta, que es lo 
requerimos. Desde luego he oído con atención 
los argumentos desde el ámbito legal, en este nos 
acogemos y el Proyecto' está sustentado sobre 
los argumentos y la  j urisprudencia que 
reglamenta el Fondo para el Cacao, Panelero; 
Ganadero, Panicultor, el Fondo Nacional del 
Café y a mí si me parece, desde luego si esto / 
requiere una concertación con el señor Ministro 
de Hacienda lo hacemos; pero es necesario, es 
conveniente, que en el Congreso de la República 
defendamos este Proyecto ya que es una 
alternativa muy válida para sacar en parte de la 
crisis al campo colombiano. Si de la Comísión 
que estudiaron el proyecto, lo toman a bien. 
concertarlo, perfecto; pero me parece funda
mental que no le demos sepultura a un proyecto 
tan importante. 

Intervención de la h onorab le Represen-: 
tante Zulema del Carmen Jattin Corral es: 

Me refería hace unos . momentos a que es 
_concertado �on el Ministerio de Hacienda y de · 
Agricultura porque el Gobierno no necesita aval 
del Gobierno Nacional, la Constitución es muy 
clara cuando dice en su artículo 1 50 que corres
ponde al Congreso de la República hacer las 
leyes, y por medio de ellas ejerce las siguientes 
funciones: · · 

Numeral 1 2. Establecer contribuciones fi:;;ca
l�s. y excep<;ionalment� contribµ�io�es Rarafis-: 

• 

• 



"' 

• 

• 
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cales en los casos Y bajo las condiciones que Gobierno Nacional, pero si sería bueno que de - Intervención del _h onorab le ·Representante 
. establezca la ley. pronto no vayamos a crearuna ley que no le vaya Luis Fernando Duq ue García: 

La honorable Representante Nelly Moreno a servir de nada para efectos prácticos a la gente . Gracias señor Presidente. Leída la sentencia 
hacía referencia a la Ley 1 O 1  que es la que da el que se dedique a esta actividad, porque como les de la Corte Constitucional, en mi caso personal, 
marco general a las contribuciones parafiscales dije en principio, el mercado del caucho se iba me despeja cualquier duda de tipo jurídico y de 
agropecuarias y precisamente este proyecto de agotando en el mercado internacional. inconstitucionalidad y de todas maneras me 
ley está enmarcado en esa ley y busca con ello Intervención del h onorabl e Representante . parecen sensatas las explicaciones del doctor 
desarrollar un precepto importante de la Ley 1 O 1  Luis Felipe Villegas Angel : Tamayo, acerca de que esta es un área que como 
que es la Ley Marco del sector agropecuario, que . Gracias señor Presidente. Tengo en mi poder si bien lo ha dicho el doctor Tarquino, aparente- · 
es permitir que el mismo gremio a través de sus una copia· de la Sentencia C-678 de 1 998 de la mente tiene un mercado pequeño, reducido, 
Propios recursos fortalezca el desarrollo de cada h · tº 1 · ºb º l ºd d t b' ' d · 1 ' . . onorable Corte Constitucional y quiyro citar 1ene a pos1 1 1 a am 1en e estlmu ar a ese 
cultivo o· de cada sector. brevemente dos párrafos de ella, los cuales acla-· grupo específico de quienes_ tüdavía 'Creen en 

Con referencia a la intervención de nuestro ran perfectamente · la situación de constitu- que la siembra del caucho es una explotación a 
colega el doctor Iván _Díaz yo quisiera decirle cionalidad de este gravamen parafiscal y de la nivel industrial interesante para generar empleo 
que la Contraloría General de la �epública tiene potestad que tiene el Congreso de Colombia de en el campo. En el caso de Antioquia por ejem
como una dé sus funciopes velar por la buena . adoptarlo. . . plo quiero advertir que hay unas grandes exten
inver�ió� de este tipo de fondos agrop

_
ec�arios y . D.ice la Sentencia C-678 de 1 998 "Ua 

siones de caucho y que de alguna manera, sirvió 
que s1 bien puede tener algunos obJec10nes a parafiscalidad es una técnica d 1 . t _ 

como estrategia para reactivar sobre todo en la 
e d d fi · 1 d 1 h bº ' · 

e m erven zona d U b '  1 ºd d d d 11. ion o e para 1sca es e sector, ay tam 1e!1 cionismo económico, legitimada constitucio-
e ra a a guna capac1 a e esarro o 

otros fondos que merecen nuestro reconoc1- 1 t d f d d · d . . económico._ De manera que despejada esa duda, 
·e t 1 F d N . 1 d 1 C e' 

na men e, . es ma a a recau ar y a mm1strar, a la doctora Zulema y al doctor Tamayo les m
l
i
F

n o
d

co
N
mo :5ºn e

l d 1
°n

G
. 0 

d
aciona e aie _Y directa o indirectamente y por fuera del Presu-

e . on ? _ac10�a e ana o, que han contn- puestoNacional determinados recursosparauna 
quiero advertir que no tengo ningún inconve-

bmdo s1gmficat1vamente a cada uno de esos col tº ºd d ·· t . . d . , niente señor Presidente en votar afirmativamen-
. . ec 1v1 a que pres a un serv1c10 e mteres 1 

· 

sectores, s1 queremos hacer un debate a las 1 D" h t , . -¡- . 1 
te e proyecto, que simplemente estos debates y 

contribuciones parafiscales agrícolas, creo que 
genera

l
. ti ic ª

t 
e�mca 

t
�e

-
�t

�
iza po: e{emp

d
o esfas inquietudes sirven para aclarar dudas que 

eso podría ser tema de una discusión indepen-
para

_ 
� om�n ° e ac IVI ª �s agnc? as, e nos parecen procedimentales y de fondo y que 

diente, y no enmarcada en el debate de este �ervic�os s?�ial�s c?Fi1º la segundad social, de la no deben desgastar en un mom�nto determinado 
proyecto de Ley que es importante y d�finitivo I�vestigacion �ienti ica Y del p:ogreso,tecnoló- un proyecto en un avance que al final se va a ver 
para el sector cauchero y que ha sido reconocido gi�o �ue cons�it_uyen todos 1?s mtereses de gre- trunco por inconstitucional cuando. se vaya a 

, 1 G bº N · 1 G . 
_ 

m10s o colect1v1dades especiales, pero- con una . . 
as1 por e o 1erno ac10na . rac1as senor . · . . sanc10nar en la Presidencia. Mil gracias. 
Presidente. relevante 1mp�rtancia social. Es por esta razón 

que el Estado impone el pago obligatorio de la Intervención de la h on orabl e Represén-
Intervención del h onorabl e Representant� 

Tarq uino Pach eco Camargo: 
Gracias señor Presidente. Simplemente para 

que a manera de ilustración, el señor autor del 
proyecto, y la señorita ponente, nos explicaran 
cuál es la situación actual dd mercado en esta 
�ea, ya que por. lecturas que he tenido en mis 
ratos que quedan para ello, he podido leer que el 
mercado del caucho es un mercado que ha ido 
disminuyéndose en el consumo del mercado 
internacional, porque ya hay otros elementos 
que han venido sustituyéndole; entre ellos está la 
fibra sintética. 

Por otra parte. también quisiera saber si esta 
ley va orientada a explotar los cultivos de cau
chos naturales que hay en las grandes reservas 
vegetales del país; de tal forma que de pronto no 
se vaya a convertir esta ley de estímulo, no 
precisamente para la creación y el fomento de 
esta industria, sino para que acaben con la 
biodiversidad en muchas r�giones del país don-

/ de por razones de carácter natural, se da el tipo 
de árbol de caucho, que es el que se explota, 
como se dio en el Brasil en una oportunidad, en 
el sur del Brasil, donde los caucheros deforestaron 
muchas hectáreas de tierra. Entonces, que uste
des nos ilustraran; porque por razones de carác
ter constitucional y legal, no le veo ningún 
problema ya la Corte Constitucional se ha pro
nunciado sobre este tema, sobre la . capacidad 
que tienen los parlamentarios de poder partici
par en el gasto, es un derecho que tenemos 
nosotros, por mandato de la Constitución. De tal 

contri?ución y presta su poder coercitivo para el tan te Zul ema del Carmen J attin Corral es :  

recaudo y debida destinación de los recursos. Se  Señor Presidente, compañeros, para darle las 
trata en últimas de la aplicación concreta del gracias al doctor Luis Fernando Duque, y para 
principio de solidaridad que revierte en el desa- responderle un poco al doctor Tarquino Pacheco 
rrollo y fomento de determinadas actividades en su preocupación. Realmente Colombia está 
consideradas como de interés general" y conti- hoy importan.do el 95% de la materia prima que 
núa diciendo "el artículo 1 50 numeral 12  de la requiere para la elaboración de productos que 
Constitución Política, faculta al Congreso para tienen como base fundamental el caucho, cree
establecer contribuciones parafiscales; en los mos, el autor del proyecto y yo cómo ponente, 
casos y bajo las condiciones que establezca la que con el mercado interno podemos lograr un 
ley". La norma citada, faculta al Congreso para autoabastecimiento de caucho como materia 
establecer por medio de leyes y excepcional- prima de otros productos y subproductos. En 
mente, contribuciones parafiscales; en desarro- . países del sureste asiático por ejemplo, hay hoy 
llo de esta atribución constitucional, fue expedí- alrededor de cuatro millones de hectáreas sem
do el Decreto · 1 1 1  de 1 996, Estatuto Orgánico bradas de caucho, básicamente para exporta
del .Presupuesto, cuyo artículo 29 establece: Son ción, en Colombia tenemos hoy, solo ocho mil 
contribuciones parafiscales1os gnwámenes esta- hectáreas y con ello abastecemos un cinco por 
blecidos con caráéter obligator{o por la ley que ciento de nuestro mercado interno solamente, 
afectan a un determinado y único grupo social y tenemos una gran potencialidad. de autoabaste
económico y se -utilizan para beneficio propio cernos de ese producto agrícola y además tene
del sector;· el manejo, admihistq1ción y ejecu- mos una gran posibilid�d de·hacer sustitución de 
ción.de estos recursos se hará exclusivamente en cultivos ilícitos con base en el cultivo del cau
la forma dispuesta en la ley que los crea y se cho, como un cultivo rentable, con posibilidades 
destinarán sólo al objeto previsto en ella, lo Y como ·un cultivo agrológicamente eficiente y 
mismo que los rendimientos y .excedentes finan- ambientalmente sostenible, obviamente, la in
cieros que resulten al cierre del ejercicio". versión de la cuota de fomento cauchera va a ser 

. y 0 creo señor Presidente que esta sentenda, súpervisada también por los Ministerios de Agri
es suficientemente clara de la potestad que tiene cultura Y del Medio Ambie��e, garantizando, 
la Cámara de Representantes y el Congreso de . que �l aumento de la pr?clucc1on de ca�cho, sea 
Colombia, para crear . estas contribuciones amb1entalment� sostemble en Colombia. , 
parafiscales que en buena hora vienen a ayudar Interpelación de la h onorab le Represen-
ª los Gremios del Sector Agropecuario tan aban- · tan te Emith Montilla ·Ech avarría: · 

donados_ y  tan desvalidos en nuestros tiempos. Gracias señorPresidente. Laverdad es que ya 
· forma que no requiere de aval_ por parte del Muchas gracias señor Presidente. una vez dilucidada la parte legal, yo solamente · . 
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quiero complementar, las palabras de la doctora ¿Aprueba la Plenaria el articulado del Pro-
Zulema Jattin al referirse a I� inquietud del yecto de ley número 1 09 de 1998 Cámara? 
doctor Tarquina Pacheco diciéndole que en el � De conformidad el señor Secretario 
suroccidente del país en este momento se está responde: 
proyectando reforestar con caucho, y aunque es 
cierto lo que dice él que el tiempo que se necesita Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 
para empezar a producir el caucho es de seis de ley número 1 09 de 1 998 Cámara, señor 
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Cerrada la discusión de la proposición con 
que termina el informe de ponencia del Proyecto 
de ley número 129 de 1 998 Cámara, el señor 
Presidente pregunta: . · . 

' 

¿Aprueba la Plenaria la proposición .con que . .  
termina el informe de ponencia del Proyecto de 

Presidente. años, también es cierto que después se constitu- De confo rmidad el señor Secretario res-ye un ingreso permanente para los cultivadores Señor . Secretario sírvase leer el título del 

ley número 1 29 de 1 998 Cámara? 

ponde: del caucho por la durabilidad de la explotación Proyecto de ley número 1 09 de 1 998 Cámara. 
del mismo, en este momento los proyectos que De conformidad el señor Secretario General Ha sido aprobada -la proposición con que 

d d b 
, termina el informe de ponencia del Proyecto de hay para el sur el país van avanzan o por uen da lectura al título del Proyecto de ley número 

h 1 ley número 129 de 1 998 Cámara, señor Presi-cause, para reforestar con cauc o. Así que yo e 1 09 de 1 998 Cámara, así: dente: 
· 

solicito a los compañeros de la Cámara que se "Proyecto de ley núinero 1 09 de 1 998 Cáma- . declare la su�ciénte ilustración y procedamos a ra, ' or la cual se establece la cuota de fomento vota: afirmativamente este proyecto. Muchas , cau�hera, se crea lin fondo de fomento, se esta-
El _señor Presidente abre la discusión del 

articulado del Proyecto de ley número 1 29 de 
1 998 Cámara. gracias. · 

blecen las norma·s para· su recaudo y administra-. 
Dirección de la sesión por el señor Presi- ción y se dictan otras disposiciones'". 

· El señor Secretario manifiesta que el proyec-
d t d la Corpo C"o'n ·  to en mención contiene seis (6) artículos. en e e ra 1 • El señor Presidente abre la discusión del 

Apreciados colegas, consideramos que a es- Título del Proyecto de ley número 1 09 de 1 998 Cerrada la discusión del articulado del Pro-
tas alturas ya hay suficiente claridad sobre el Cámara. yecto de ley número l 29 de 1 998 Cámara, el 
proyecto, hay seis honorables Representantes séñor Presidente pregunta: . 

Cerrada la discusión del título del Proyecto · inscritos para intervenir sobre el mismo tema, si ¿Aprueba la Plenaria el articulado del Pro-
les parece bien, dado que consideramos que hay de ley número 1 09 de 1 998 Cámara, el señor yecto de ley número. 1 29 de 1 998 Cámara? 
claridad, entramos a votar la proposición con Presidente pregunta: · 

De confo rmidad el señor Secretario res-
que termina la ponencia, el.articulado y el proce- ¿Aprueba la Plénaria el título del Proyecto de pon de: 
dimiento .ordinario, porque me parece que hay ley número 1 09 de 1 998 Cámara? 
suficiente ilustración definitivamente. Ha sido aprob�do el ·articulado del Proyecto . De confo rmidad el señor Secretario res- de ley número 1 29 de 1 998 Cámara, señor 

Señor Secretario, sírvase leer la proposic�ón ponde: Presidente. 
con que termina la ponencia. Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley Intervención de la h onorab le Represen-

De conformidad el señor Secretario General número 1 09 de 1 998 Cámara,-señor Presidente. tante Nelly Moreno Roj as :  
da lectura a la  proposición con que termina el El señor Presidénte pregu.rita: · 

s· p "d 1 i señor res1 ente, seguramente e ponente informe de poriencia del Proyecto de ley 1 o9 de ¿Quieren los honorables Representantes que nos va a aclarar por qué este proyecto de ley tiene 1 998 Cámara, así: este proyecto de ley se convierta eri ley de la el mismo inconveniente que el 233 ,  y es que en 
De acuerdo con las consideraciones anterio- . República? el comunicado que nos mandaron del Ministerio 

res, -me permito presentar ponencia favorable Y · de Hacienda dice que son inconstitucionales El señor Secretario General responde: proponerles dar segundo debate al Proyecto de porque el ·Congreso no puede aumentar ningun·a 
ley 109 de 1 998 Cámara. Así 10 quieren, Presidente. de las partidas del presupuesto de gasto, de cada 

Firma; El señor Presidente solicita al señor Secreta- Gobierno, ni incluir uno nuevo. Entonces en este 
rio dar lectura al siguiente proyecto de ley. proyecto de ley se está hablando de unh. omenaie Zu/(;!ma Jattin Corrales, :i 

De conformidad el señor Secretario General y en dos de los numerales se habla de la amplia-R.epresentante .Ponerite. · · · '  d d d ·d da lect,ura al siguiente proyecto de ley, así: c1on e una carretera que va es e una avem a 
Cem�da la discusión de la proposición con 

que termina el informe de ponencia del Proyecto 
de ley número 1 09 de 1 998 Cám.ara, el señor 
Presidente pregunta: 

. ¿Aprueba la Plenaria la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 1 09 de 1 998 Cámara? 

\ 
De confo rmidad el señor Secretario res-

. ponde: 
Ha sido aprobada la proposición con que 

termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 1 09 de 1 998  Cámara, -señor 
Presidente. 

El señor Presidente abre la discusión del 
,articulado del Proyecto de ley número 1 09 de 
1 998 Cámara. - �. · 

El señor Secretario manifiesta que el proyecto . 
en mención contiene veinticuatro (24) artículos. 

Cerrada la discusión del articulado del Pro
yecto de ley_ número 1 09 de 1 998 Cámara, el 
señor Presidente pregunta: 

. Proyecto de ley 129 de 1 998 Cámara, "por la· hasta el aeropuerto, y la construcción de una 
cual se rinde homenaje a la Ciudad de Soledad sede del Instituto Tecnológico que no sé hasta 
de Cofombia con motivo de los 400 años qe su qué punto pues puede ser legal. Por favor que el 

señor ponente nos aclare este asunto, gracias. fundación y se dictfill: otras disposiciones" . 
Intervención del h onorab le representante 

Alvaro Ash ton Gii:aldo: Autor: honorable Representante a. la Cámara 
Tarquina Pacheco Camargo. 

Gracias señor Présidente. Como aquí se ha La proposición con la que termina �l informe planteado existe reiterada jurisprudencia de la de ponencia dice: Corte Constitucional en donde le autoriza la 
Con base en las anteriores consideraciones, 

solicito a fos honorables Representantes que se 
dé segundo debate al proyecto, al presente pro- . 
yecto de ley con el pliego de verificaciones que 
se adjunta a la presente ponencia. 

Firma, 
Nidya Haddad de Turbay, 

· Representante Ponente. 
El señor Presidente abre la discusión de la 

proposición: con que termina el informe de 
ponencia del Proyecto de ley número 1 29 de 
1 998 Cámara. · 

iniciativa a los Parlamentarios de autorizar al 
Gobierno la inclusión de gastos; en este sentido, 
este proyecto simplemente autoriza al Gobierno 
a que se incluyan los gastos pero no los incorpo
ra en el presupuesto. Solicito reiteradamente a 
esta Plenaria que frente a estos proyectos en que 
no se autorice simplemente se solicita la autori
zación se considere como tal, y en la medida de 
las posibilidades él Gobierno verá la posibilidad 
de in�luir esos gastos en el presupuesto; además 
de ello existen también fallos no solamente de la 
Corte <;onstitucional, sino reiterativos de alguna 
manera en la misma norma constitucional del 

• 

• 

• 
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artículo 1 50 en·el numeral 12,dite: qúe el presu
puesto estima los ingresos fiscales y autoriza los 
gastos no los crea en ese sentido, es el Congreso 

. quien autoriza al Gobierno y no crea ningún 
gasto. Señor Presidente, con esas explicaciones 
solicito a los honorables colegas le den aproba
ción a este proyecto. 

Intervencióndel h onorabl eRepresentanteLuis 
· Fernando Vel asco Ch aves : 

Señor Presidente, yo iría un poquito más lejos 
de lo que fue el doctor Ashton; la esencia de los 
Congresos es precisamente la potesta1 l que tiene 
el pueble para definir sus gastos entre otras 

_. cosas, lo que el Congreso hace cuando saca 
algunas normas y faculta al Gobierno es entre
garles unas facultades propias del Congreso que 
en cualquier momento puede retomar, ya hay 
fallos muy claros como por ejemplo, cuando se 
decretó una ley especial para la reconstrucción 
de Popayán y se ordenó al Banco de la República 

. crear un cupo de redescuento especial para ·fi
nanciar la reconstrucción de la · ciudad, el Go
bierno demandó esa ley por inconstitu�ionalidad 
indicando que el Congreso no tenía esa potestad, . 
y la Corte fue muy clara al indicar en su fallo, que 
el Congreso lo que había hecho en algún mo
mento era entregarle esa potestad ál ejecutivo, 
pero es una potestad muy propia del Congreso · 

que en cualquier momento puede retomar. De 
. manera que frente a esa observación y las que ha_ 
hecho el doctor Ashton no creo que hay temor 
para.tomar una decisión afirmativa en ese pro:
yecto. 
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Proyecto· de ley 22 de 1 998 Cámara, "por la miembros han ·venido' trabajando con:' mucho 
cual se crea la Comisión Legal de Paz de la entusiasmo, han estado muy. acuciosos en lo de 
Cámara de Representantes". . · la ley .del canje; por ejemplo, lo que aquí se 

Autor: honorable Representante a la Cámara propone es qué mediante este proye�to se 
· Benjamín Higuita Rivera. cunstituya fa Comisión de Paz en una Comisión 

L · · , · 1 t · l i·n�orme · Legal de la Corporación, no es otra cosa, péro si a propos1c10n con a que ermma e 11 
de ponencia dice: quiere mayor ilustración sobre el particular, el 

Representante Benjamín Higuita que es ponente Con base en esas consideraciones Y de las de dicha iniciativa y el Representante Antonio anotadas en la exposición de motivos del Pro- Navarro integrante de la Comisión de .Paz la yecto de ley 22 de 1 998 realizadas por el hono- _pueden ilustrar mucho más sobre el tema. rabie Representante Benjamín Higuita Rivera, 
nos permitimos solicitar a los congresl.stas que Intervención de la h onorabl e Represen-
den segundo debate sin modificaciones dicho ta1i.te Dil ia· Estrada de Gómez: 
proyecto de ley. 

Firman, · · 
Señor Presidente, no estoy pidiendo explica

ciones sobre el proyecto porque lo entiendo 
Antonio Navarro Wolff, Roberto Camacho W, divinamente, es legalizar fa Comisión de Paz, -

pero lo que pasa: señor l>resfüente y eso le'ton
Representantes ponentes. viene a usted y a.fa actual' Mesa Directiva es· que : 

El ·señor Presidente abre la discusión de la · . lá Comisión de Paz, existe, claro que ex_iste; pero 
· proposición con que termina ' el informe de no se reúne hace mucho tiempo a partir del 20 de 
ponencia del Proyecto de ley número 22 de 1 998 julio no se ha reunido la primera vez; entonces 
Cámara. · estamos pidiendo es que reún� la Comisión de 

Intervención del h onorabl e· Representante Paz para que nos cuente qué es lo que está 
Al varo Araúj o Castro: pasando y si usted señor Presidente está tan 

Muchas gracias señor Presidente� he solicita- ilustrado de que las gestiones son muy· impor
do el uso de la palabra porque me gustaría .tantes. A partir del 20. de julio no s_e ha reunido 
pedirle a los proponentes una mayor ilustración la primera vez, entonces estamos pidiendo es 
de por qué se está proponiendo este proyecto si que reúna la Comisión de Paz para que nos 
la Comisióñ de Paz, entiendo, viene funcionan- cuente qué es lo que· está pasando, y si usted 
do hace algún tiempo, y luego la comisión nue- señor Presidente está tan ilustrado de que las 
va. Entonces me gustaríarecibirmayorinforma-_ . gestiones son muy importañtes pues que nos . 
ción sobre el tema. Gracias. reúna a la Comisión de Paz y nos cuente por qué 

Intervención de l a  h onorabl e RepresenSeñor Secretario sírvase leer el título del tante Dil ia Estrada de Gómez: Proyecto de ley número 1 29 de 1 998 Cámara. 

es que realmente lo que hace qu� usted se pose
sionó, la Comisión de Paz no se ha reunido la 
primera vez. 

De conformidad el señor Secretario General 
da lectura al título del Proyecto de ley número 
1 29 de 1 998 Cámara, así: 

"Proyecto.de ley 1 29 de_ 1 998 Cámara, 'por la 
cual se rinde homenaje a la Ciudad de Soledad 
de Colombia con motivo de los 400 años de su 
fundación y se dictan otras disposiciones'". 

El señor Presidente abre la discusión del 
título .del Proyecto de ley número 1 29 de 1 998 
Cámara. 

Cerrada la discusión del título� del Proyecto 
de ley número 1 29 de 1 998 Cámara, el señor 
Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria el tjtulo del Proyecto de 
ley númerC! 1 29 de 1 998 Cámara? 

. De conformidad el señor Secretar io 
responde: 

Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley 
número 1 29 de 1 998 Cámara, señor Presidente. 

El señor Presidente pregunta: 
¿Quieren los honorables Representantes que 

este proyecto de ley se convierta en ley de la 
República? · 

Así lo quieren Presidente. 
El señor Presidente solicita al señor Secreta

rio dar lectura al siguiente proyecto de ley. 
De conformidad el señor Secretario GeI).eral 

da lectura al siguiente proyecto de ley� así: 

Gracias señor Presidente es para referirme 
. precisamente al tema de la Comisión de Paz de 
la Cámara. La Comisión de Paz de la Cámara de 

Intervención del h on9rabl e Representante 
Antonio Navarro Wolff: 

.Representantes fue la primera que se integró en Gracias señor Presidente fa verdad es ·que 
este país en cuanto al Congreso de la República usted tiene razón el objetivo del proyecto de ley 
se refiere y la Comisión de Paz de la Cámara en curso es volver legal la Comisión de Paz que 
juega un papel protagónico en las conversacio- hasta ahora es una Comisión Accidental, para 
nes en Tlaxcála y en las conversaciones en poder que este proyecto sea aprobado en esta 

. Caracas y esta Comisión de Paz de la Cámara fue legislatura porque sino se archiva pues hay que 
una Comisión-muy importante y existía sin que ·aprobarlo en la Plenaria para mandarlo al Sena
en el Senado de la República existiera comisión; do, hay una diferencia entre el texto propuesto 
fue muy posterior a la constitución de la Comí- hoy a la Cámara de Representantes y la Comi-. sión de la Cámara que se constituyó . la . del sión Accidental y es en el tamaño de la Comisión· · 

Senado. Le pediría austed señorPresidente muy de Paz; actualmente·si no estoy equivocado la 
respetuosamente que reúna la Comisión de Paz . Comisióndé PazAccidental existentetiene como 
de la Cámara; es que vinimos el 20 de julio Y esa 25 o 27 o 29 miembros algo así por el estilo creo 
Comisión no se ha reunidó mientras que la de que la única vez que ha hecho quórum como la 
Senado ya se reunió, están haciendo un papel· mitad más uno de sus miembros, fue en la visita 
muy importante. Hé oído que el P�esidente anda a la zona de distensión a Caquetania, pero la 
en Alemania, mediando para la liberación de los verdad es que en un Reglamento ad hoc, diga
secuestrados en la iglesia la María en Cali Y la mos, aprobado internam�nte por la Comisión se 
Comisión de Paz de la Cámara 'desapareció aceptó que la Comisión tuviera quórum con _ 

· como un faritasma, no existe. Entonces le pido el cualquier número plural de miembros, o sea dos 
favor de que usted reúna esa Comisión, para ver 0 más y debo decir que la mayor parte de las 
qué es lo que estápasando yparaque lacomisión veces la asistencia no ha pasado de I O· miem
vuelva a tener un papel preponderante como el bros. Creo que la doctora Dilia tiene razón en 
que ha tenido siempre, gracias señor Presidente. que hay que reunir la comisión en esta legislatu-

Dirección de la sesión por el señor ra, pero eso no significa que no valga la pena 
Presidente de. l a  Corporación: crear legalmente la Comisión de Paz de la Cáma-

Repres�ntante Dilia Estrada, la Comisión de . ra de Rep�esenta.Iltes como existe legaíme�te la 
Paz existe como Comisión Accidental, y sus Comisión de Paz del Senado, lo que yo pienso 



que vale la pena discutir aquí es si debe tener 
trece miembros como lo propone este proyecto 
de ley o si debe tener un número mayor de 
miembros porque ya s_iendo legal esa Comisión 
tiene que funcionar con un quórum decisorío de 
7 y son 1 3 ,  si mantenemos un tamaño de 25 o 27 
o 29 el quórum decisorio pues debe ser la mitad 
más uno de ·sus miembros. Pienso que en esas 
circunstancias ya siendo legal no pudiendo esta
blecer en su reglamento un número cualquiera 
plural de miembros no debería ser más grande 
para fograr que tenga quórum las veces que se 
necesita tener quórum y por lo demás creo que 
los dos Presidentes de la Comisión entre otras 
cosas para que nombren nuevos dignatarios de
beríamos citar en los próximos días a la Comi
sión existente actualmente es una Comisión 
Accidénlal y. hoy Ci�befíainos decidida aproba
ción de la ley que venga a la Comisión Legal de 
Paz de la Cámara de Representantes. 

In�ériención del h onorabl e representante 
Benj amín Higuita Rivera: 

Gracias señor Presidente muy brevemente 
_voy a pedir fa comprensión y la solidaridad a 
todos mis compañeros de la Cámara para que en 
verdad aprobemos este proyecto de ley que 
. precisamente trata de corregir todas fas serie de 
deficiencias que se vienen presentando en)as 
Comisiones Accidentales de Paz, que no son de 
ahora sino que viene incluso desde el año 90, 9 1 ;  
porque realmente el hecho de ser accidental hace 
que los miembros, primero se hacen elegir allí 
como miembros de esa comisión, y ya después 
cuando son citados no vah, yo hice parte de la 
Comisión Accidental .en el período pasado y la 
verdad es que cada que se convocaba a esa 
Comisión asistíamos apenas tres o cuatro miem
bros y entiendo que la de ahora que es de 29 
miembros como dice el doctor Antonio Navarro 
no puede reunir cada vez que es convocada más 
de 1 O de sus miembros hasta tal punto que 
tuvieron que definir ellos que podían sesionar 
con un número plural más de dos para tomar 
decisiones y para ver cómo intervienen en el 
manejo del conflicto armado en el país. De 
manera que sin m�s comentarios yo sí les pido a 
mis compañeros que aprobemos una Comisión 
Legal de Paz para que le demos una . mayor 
envergadura, una mayor responsabilidad y que 
ella no sea superior a 1 3  miembros para que ojalá 
el número de 7 pueda reunirse de una manera 
mucho más periódica y ojalá pueda ayudarle al 
Gobierno Nacional en la búsqueda incesante de 
la salida negociada al conflicto armado. 

De manera que señor Presidente, de esta 
manera muy breve pero muy enfática, sí le pido 
a ustedes · que· le demos una . aprobación por 
unanimidad, a la creación de la Comisión Legal 
de Paz. Gracias señor Presidente . . 

· 

Intervención del h onorabl e Representante 
Tarq uino Pach eco Camargo: 

Gracias señor Presidente y honorables Parla
mentarios. A mí me parece que este proyecto de 
ley es oportuno, es oportuno y necesario porque 
corrige un vacío de carácter político que se venía 
presentando en la Comi_sión Accidental. Esto va 
a permitirle que t�dos los s�ctor�� políticos aquí 
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representados en la ·cámara, . en el -Congreso, Con base en esas consideraciones y de las 
tengan una participación y que se corrige el anotadas en fa exposición de motivos del Pro
hecho que en el pasado la Comisión Accidental y�cto de ley 22 de 1 998 realizadas por el horio
se manejó con un criterio eminentemente exclu- rable Representante Benjamín Higuita Rivera, 
yente. no.s permitimos solicitar a los congresistas que 

Por tal razón, manifiesto mi voto de apoyo a den segundo debate sin modificaciones dicho 
la creación de esta Comisión por esa paiie, y con proyecto de ley· 
el número de miembros que sea funcional, que Firman, 
sea funcional esta Comisión; por otra parte tam- Antonio Navarro Wolff, Roberto Camacho W, 
bién, es importante que la Cámara de Represt'.n- . Representantes Ponentes. tantes tenga inicia�ivas sobre el proceso de paz. 

Cerrada la discusión de la proposición con . A mí mé parece muy importante que los ·que termina el informe de ponencia del Proyecto miembros de la Comisión Accidental hayan 
presentado ·un proyecto de ley que impulsa el de ley número 022 de 1 998 Cámara, el s�ñor -c. 

· Presidente pregunta: proceso del canje, que para mi criterio es nece-
sario que comencemos a debatir y a discutii de ¿Aprueba la Plenaria la proposición con que 

. manera amplia en Colombia y no estar bailando termina el informe. de ponencia del Proyecto de 
al son de que toquen las circunstancias por los ley número 022 de 1 998 Cámara? 
actores principales, que es el Gobierno Central y De confo rmidad el señor Secretario res-
l9s señores mi_embros de las F ARC, que son los · ponde: 
que están señalando - como lo planteó hace Ha sido aprobada la proposición con que 
algunos días un ex Presidente de la República - termina el informe de ponencia del Proyecto de 
donde la iniciativa-política en el proceso de paz, ley número 022 de 1 998 Cámara, señor Presi
no solamente deben tener los actores que su- dente. 

· 

puestaménte son los que van ª determinar el El señor Presidente abre la discusión del proceso de éste, sino que también el Congreso en . 
su autonomía pueda iniciar algunas pautas, al- articulado del Proyecto de ley número 022 de 

1 998 Cámara. gunos principios, algunas normas que vayan 
orientando el proceso de reconciliación de los El señor Secretario manifiesta que el Proyec-
colombianos. · to en mención contiene cinco (5) artículos 

Por eso miro con mucha complacencia, con 
mucha satisfacción, que esta iniciativa llegue a 

· 

la Plenaria de la Cámara de Representantes y 
poder solucionar ese vacío . político que tenía
mos nosotros y que no podíamos participar de 
inanera abierta en el proceso de concertación y 
de diálogo que requiere este país. Muchas gra
cias señor Presidente. 

Intervención del h onorabl e Representante 
Al varo Ash ton Giral do: 

_ 
· Señor Presidente, honorables Colegas. De 

verdad felicito la iniciativa del parlamentario 
Benjamín Higuita y solicito muy comedidamente 
al señor Presidente declare la suficiente 
ilustración para que este, proyecto sea aprobado 
por unanimidad .  Muchas gracias señor 
Presidente. · · 

Intervención del h onorabl e Representante 
Antonio Navarro Wol ff: 

Quiéro que quede constancia del número ·de 
Representantes que votaron, mientras que.dilu
cidamos si es Ley Orgánica o no lo es, porque 
pues estamos mirando si modifica la Ley 3ª o fa 
Ley sa. Si modificara la Ley 5ª, es Ley Orgánica 
y por lo tanto quiero que quede constancia en 
Secretaría que hay 121  Representantes. 

Bueno, de todas maneras, para evitar cual, 
quier problema de procedimiento, dejo constan
cia que hay 12 1  miembros de la Cámara presen
tes en el momento que votan en favor de la 
creación de- la Comisión. 

A solicitud de la Presidencia el señor Secre
tario da lectura a la proposición con que termina 
el inforÍne de ponencia del Proyecto de ley 022 
de 1 998_Cámara, así: 

Cerrada la discusión dél aiiiculado'.del Pro
yecto de ley número 022 de 1 998 Cámara, el . 
señor Presidente pregunta: 

· 

¿Aprueba la Plenaria el articulado del Pro
yecto de ley número 022 de 1 998 Cámara? 

De confo rmidad el señor Secretario res
ponde: 

Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 
de ley número 022 de 1 998 Cámara, señor 
Presidente. 

Señor Secretario sírvase leer el fitulo del 
Proyecto de ley número 022 de 1 998 Cámara. 

De conformidad el señor Secretario General 
da lectura al título del Proyecto de ley número 
022 de 1 998 Cámara, así: 

Proyecto de ley 22 de 1 998 Cámara, "por la 
cual se crea la Comisión Legal de Paz de la 
Cámara de Representantes". 

El señor Presidente abre la discusión del 
título del Proyecto de ley número 022 de 1 998 
Cámara. 

· Cerrada la discusión del título del Proyecto 
de ley número 022 de 1998 Cámara, el señor 
Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria el título del Proyecto de 
ley número 022 de 1 998 Cámara? 

De confo rmidad el señor Secretario res
ponde: · 

Ha sido aprobado el título del Proyecto de l�y 
número 022 de 1 998 Cámara, señor Presidente. 
El Ho,norable Representante Navarro ha pedido 
que la Secretaría deje  constancia que se aprueba 
con mayoría absoluta en esta plenaria. Más sin · 
embargo, no es Ley Orgánica. 

. 

' -

• 

• 
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El señor Presidente pregúnta: - � ... - \  · � 

¿Quieren los honorables-Representantes que 
este proyectq de ley se . convierta en ley de la 
República? 

El señor Secretario General responde: 
· Así lo quieren, Presidente. 

' ' 

El señor Presidente de la Corporación, solici-
ta al señor Secretario General dar lectura. al
siguiente plinto del Orden del Día. 

De conformidad el señor Secretario Gene
ral procede así: 

Martes 5 de oc.tubre de 1999 

El Secietári� Ge�éra
.
l dice: - Martíri�z;. d po'uerite�" cfodor íuH� - Ángel 

Ha sido aprobada la proposición presentada Restrepo; con muy buen tino·é!ceptó ahora que se . 
porloshonorablesRepresentantesAlvaro Ashton aplazara la discusión de este proyecto, porque 
Glraldo, Zúlema Jattin Corrales, D-iego Turbay · 

· existía la.duda que se estuviera creando un gasto 
Cote, señor Presidente. y entonces si no tiene el aval del Ministró, no 

_ La Secretaría deja constancia qll;e se aprueba tendría sentido.porque se viciaría de inconstitu-
cionalídad. 

· · 
con el quórum deterrhinado en la Constitución y 
la ley, que es mayoría especial. · Me ha pedido el doctor Ernilio Marfínez 

El señor Secretario_ da lectura ·a la siguiente ·como autor del proyecto, explicarnos y con la 
proposición, así: ".Ortesía parlamentaria que nos debe caracteri- _ 

zar a todos, vamos a escu�hatlo a ver si es 
Proposición procedente. 

Invitación a la ciudad de Oviedo, -España,. el Doctor Emilio y si como usted nos va � tratar 
Lo que Prop-on· gan 22 -del' mes de octubre, por parte del Instituto , d 1. d aqm e convencer, nos exp ica e una manera 

los honorables Representantes Caro 'y Cuervo, donde se celebrará la semana . clara que ese proyecto no tenga visos de 

IV · _  

. cultural y se invita al honorable Representante inconstitucio. nali'dad, pu_e� �-º· n el p_onent�, si·. e'l - Señor- Presidente, han llegado do·s proposi- s · c b . b - d. · 
c 1 -ergio a rera para que en nom re - e 0 om..; lo t1'ene a b1'e· n· , e· ntrar-1'am .. -_ .·o- ·s· a s·o11·c· i;t-arle: a · 1a · · -ciones más a la Secretaría, con su·anuencfa me · b' 

permito darlé_s lectilla: 
ia concurra. Plenaria; porque entre otr�� cosas señqr P�.esi- · 

Cerrada la discusión de la propósiCión leída dente, le hago caer aquí en un vicio d� proc-edi:. 
Proposici(;n _ánteriormente; el señor Presidente preg-guta: miento: ya el ponente había aceptacfo ''�'úd - se . 

Adi�iónese' la Comisión de Representktes 
· ¿Aprueban los honorables Representantes la aplazara la discusión:y,�stas d�Cisiones hay que · 

. aprobada en la Plenaria mediante Proposición - proposición leída anteriormenté? apelarlas a la Plenaria; y aquí volvieron a reabrir 
058', con el doctor Femando Tamayo, integrante - El Secretario General dice: et debate sin apelación a la plenaria; ahí, con 
de la Comisión de Crédito Público. . mucha cordialidad, que quiero advertir que hay 

Firman_ los honorables Representantes; Ha sido aprobada la proposición presentada un vicio de procedimiento, no quiero volverme 
leída anterionhente, señor Presidente;'por ma- necio n_ i m. ortificar a las perso_ nas, pero simple-Juan Ignacio Castr_ illón y Octav.io·Carmona. · , 1 · · · yona reg ainentana. · 

mente es cumplir cQn el reglamento. 
Cerrada la . discusión de la . _proposición El 

· -
s · t · 'ti · t 

. · 
senor ecre ario mam 1es a: Entonces doctor Emilio, pidámosle primero presentada por los honorables Representan.tes . - Señor Presidente, usted ha _dado instruccio:- · · a  la Plenaria que reabramos el debate. porq. ue ese Juan Ignacio Castrillón Roldán y Octavio · 

· nes dé considerar el proyt!cto quinto. · .  punto del orden del día ya había sido evacuado·, Carmena Salazar, el señor Presidente pregunta:-
Dirécción de la ses_ión por�el señor Presi- si la plenaria acepta eso, cori muchísimo gusto, 

¿Aprueban los honorables Representantes la dente: 
- pero cumpiamos con el Reglamento. Gracias . 

proposición presentada por los honorables · 

- señor Presidente. 
Representantes Juan Ignacio Castrillón Roldán _ 

Si ese fue el compromiso, por favor sírvase 
y Odavio Carmona �alazar? Clarle lectura, .señor Se�retario. · 

_ . EJ señor Presidente pregunta: / 

Él Secretárió General dice: De conformidad el señor Secretario General ¿Quiere la Plenaria reabrir la discusión del 
µa lectura alproyectó dé ley, así: • Proyecto de ley _223 de 1 999 Cámara? 

. Ha sido aprobada l� proposición presentada -
por los honorables Repr�serÍtantes Juan Ignacio 
Castrillón Roldán y-Octavio Camiona Salazar, 
señor Presidente. .  

· 

El señor Secretario da lectura a la siguien
te proposición� así: 

Proposición 
. 

' 

· La · República del Líbano, Siria; - Libia, 
Jordania, a través de sus organismos diplomátí

• ' cos en Colombia y por solicitud del Partido 
Sociálista Obrero de la República Arabe de 

_ 
Siria, invitan a la honorable Cámara de Repre
sentantes a una visita formal, con el objeto 'de 

; intercambio de experieneias legislativas y de 
organización de los Partido� 

Firman los honorablés Representantes, . · 

Alvaro Ashton Gira/do, , Zulema Jat�in Co
rrales, Diego Turbay Cote. 

_ 

Cerrada la discusión de la proposición.pre
sentada · por los honorables Representantes 
Alvaro Ashton Giraldo, Zulema Jattin Corra- · 

· 1es, Diego Turbay Cote, ,el señor Presi�ente 
pregunta: 

-

, .  
' 

- ¿Aprúebah los honorables Representantes la 
proposición presep.tada por los honorables Re
presentantes Alvaro Ashton Giraldo, Zulenia 
Jattin Corrales� Diego Turbay Cote? 

Proyecto de ley núniero 223 de 1999 Cámara, 
-

De conformidad el .señor Secretario - res-
- "por- medio de la cual se crea · el premio ponde� -- · 

internacional Hemando Santos Castillo''. Así lo quiere, señor Presidente. 
· Autor: honorable Representante a la.Cámara · Jnterven�ión del honorable Representante 

Emilio MartínezRosales. Emilio Martínez Rosales: 
La proposición con.la que termina el informe Gracias señor Presidente. En primer lugar, 

de ponencia dice: 
· 

para que quede consignadó expresamente en el 
"Pot estas razones solicito muy respetuosa- : acta de esta plenaria, se ac�ba de aprobar un · 

mente a ustedes, honorables Representantes, se - proyecto de honores -a la ciudad de Soledad, en -
le dé segundo debate al Proyecto de ley número buena hora,_ que sí implica una erogación del .-

223 del 1 999 Cámara� "por medio de la cual se - gasto público por las obras que esperemos efec
crea el premio internacional Hemando Santos tivamente se debe¡;ánrealizar en ese importante 
Castillo':, con la cordial .insinuación de que se municipio del departamentodel Atlántico. 
someta el texto del ·mismo a una revisión de Por el contrario, en el premio Hemando San

tos· 'Castillo, lo que . ha querido la Cámar� de _ 

. Representantes fundamentalmente és que ll�ya 
estilo. 

·Firma, 
Ju(io Angel Restrepo o _

_ 

spina, una emulación a la vida, obra de Hemando 
Sa:ntos Castillo · y del examen minúeioso de 

Representante Ponente. 
· todos y cada uno de fos artículos contentivos del 

El señor Presidente abre la discusión de la proyecto de ley que está siendo objeto de discu- · 

proposición con que termina el informe de . sión, no hay ningún tipo de erogación como lo 
ponencia del Proyecto de ley número 223 de. · puede constatar el ·ponente y como ·10 constató la 
1 999 Cámara. 

, · Comisión Segunda. _ 

Intervención del honorable Representante No se erige ningún busto, no se ordena impri-
Luis Fernando.Duque García: mir ningún tipo de ejemplares, simple y llana-

Señor Presidente. Simplemente pues' aquí mente se crea el premio internacional Remando 
está el áutor del proyecto que es el doctor Emilio Santos Castillo, para que sea reglamentado en la 

_,,. - -

-
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forma que lo estifu.Q{Jriiiié�t�1a Presidencia d� 1 ·
· : · 'Eí 'sefior Secretario Generaf�esponde: 

la República, con base en un jurado que se ha Así lo quieren, :Presidente. 

¡ w;n i :_¡ rp�<üi>ti�i�i6ifliWffi�ro o7o"(J'é1 í'999· 

(aprobada septiembre 7) 
planteado y que ha sido objeto de discusión al 
seno de la Comisión Segunda de Asuntos Cons- Las siguientes proposiciones una vez leídas 
titucionales. por el señor Secretario fueron discutidas y apro-

Como quiera que no implica ningún tipo de hadas por unanimidad. 
erogación, yo le solicitaría respetuosamente a la Proposición número 068 de 1999 
Plenaria que le dieran el trámite pertinente para · (aprobada septiembre 7) 
que continuáse ante el Senado de la RepúbJica. 
Gracias señor Presidente. 

· La honorable Cámara de Representantes so-

Cerrada la discusión de la proposición-con licita al señor Contralor General de la República 
que termina el informe de ponencia del Proyecto que profundice sobre los problemas encontra
de ley número 223 de 1 999 Cámara, el señor dos en laauditoríaespecial que se hizo aFogafín 
Presidente pregunta: y que presente el informe a la Cámara de Repre-

. ¿Aprueba la Plenaria la proposición con que sentantes en compañía del señor director de 

te.,rn:iiI?-fl, e.�, �l1f ovne, c;l,y1 p,c>ne_n�ia de_l Proyecto de F ogafín. 

ley l).úrne.rq .223 deJ-999 Cámar�7 lván Correa Calderón, GustdVo Ramos A., 
> �  .. ¡_,._ i f ) ; _1 : ; :.. � ·�· , , , . ! HJ  Í. ..) �- , r : -: ;  • • • 

De conformidad el señor Secretario res- Aníbal A. Ortiz Naranjo, Plinio Olano, y siguen 
ponll�: . , ,  más firmas ilegibles. 

, H� , ,�ido aprobada la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de 
ley número 223 de 1 999 Cámara, señor Presi
dente. · 

El señor Presidente abre la discusión· del 
articulado <iel Proyecto de ley número 223 de 
1 999 Cámara. 

El señor Secretario manifiesta que el proyec
to en mención contiene once (1 1 )  artículos. 

Cerrada · la discusión del articulado del 
Proyecto de ley número 223 de 1 999 Cámara, el 
señor Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria el articulado del Pro
_yecto de ley número 223 de _ 1 999 Cámara? 

De conformidad el . señor Secretario 
responde: 

Ha: sido aprobado .el articulado del Proyecto 
de ley número 223 de 1 999 Cámara, señor 

. Presidente. . 
Señor · Secretario sírvase leer el título del 

Proyecto de ley número 223 de 1 999 Cámara. 
. De conformidad el señor Secretario General 

da lectura al título del Proyecto de ley número 
223 de 1 999 Cámara, así: 

Proyecto de ley 223 de 1 999 Cámara, "por 
medio de la cual se crea el premio internacional 
Remando S�ntos Castillo". · 

El señor Presidente abre la discusión del 
título del Proyecto de -ley número 223 de 1 999 
Cámara. 

1 
Cerrada la discusión del título del Proyecto 

de ley · número 223 de 1 999 Cámara, el señor 
Presidente pregunta: 

¿Aprueba la Plenaria el título del Proyécto de 
ley número 223 de 1 999 Cámara? 

De confórmidad el señ�r Secretario 
responde: 

Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley 
número 223 de 1 999 Cámara, señor Presidente. 

El señor Presidente pregunta: 
¿Quieren los honorables Representantes que 

este proyecto de ley se convierta en ley de la 
República? 

* * * 

Proposición número ... de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

Al cumplirse el próximo 14  de septiembre, el 
primer aniversario del fallecimiento del honora
ble Representante Jorge Humberto González 
N oreña, ex Presidente de la Comisión Séptima 
de la honorable Cámara de Representantes, nos 
permitimos presentar la siguiente proposición: 

Proposición 
Solicitar ante la Mesa directiva de la. Corpo

ración que en memoria del honorable Represen
. tante Jorge Humberto González Noreña, en la 
sesión plenaria a realizarse el 14  de septiembre 
se haga un minuto de silencio. 

Autorizar a los honorables Representantes de 
la Comisión Séptima, como a los funcionarios 
para que asistan a los actos programados por sus 
conciudadanos en Rionegro Antioquia, el 1 3  de 
septiembre de 1 999. 

La Mesa Directiva de la µonorable Cámara · 

de Representantes autorizará el desplazamiento 
de un equipo periodístico del Noticiero Quórum 
el día 13 de septiembre de 1 999, para hacer el 
cubrimiento dél acto. 

. 

Solicitar a la Mesa Directiva se autorice la 
elaboración de un óleo en !lonor al ex Presidente 
Jorge Humberto González Noreña y sea coloca
do en el salón de sesiones de la Comisión Sép
tima de la honorabl� Cámara de Representantes. 

La Mesa Directiva de la Comisión colocará 
una ofrenda floral ante su t�ba, el día 1 3  de 
septiembre d¿ 1 999. 

· 

{ -

La presente proposfoión se enviará a su espo
sa Patricia Tobón y Familia, en nota de estilo . 

· Presentada por los honorables Representan
tes Luis Javier Castaño Ochoa, lrma Edilsa 
Caro de Pulido, y Pedro Antonio Jiménez 
Salazar. 

Santa Fe de Bogotá, D. C., 7 de septiembre de· 
1 999. 

Solicítase a la plenaria de la honorable Cá-. 
-mara de Representantes, para que a través de la 

· 
Secretaría General se pida a la Contraloría Ge
neral de la República constancia por escrito del 
monto del Gasto Público Social contenido en los 
Presupuestos de 1 999 y 2000, con el fin de dar 

. cumplimiento al artículo 350 de la Constitución 
Política, verificando la constitucionalidad del 
proyecto de presupuesto para el año 2000. 

Presentada por: 
Hernándo Carvalho Quigua, .._ 

Representante a la Cámara. 
* * * 

Proposición número 071 dtfli9.99 
(aprobada septiembre 7) 

De conformidad con la invitación de la Orga
nización Indígena de Colombia, ONIC, a la 
Comisión Segunda de la Cámara para participar 
en el evento macroregional de los pueblos ihdí
genas del Caribe, a realizarse los días 9- 1 o� 1 1 de 
septiembre en, laciudad de Maicao la, plenaria de 
la Corporación aprueba el desplazamiento a 
dicho evento de la subcomisión designada in
tegrada por los honorables Representantes :  _ 

El Presidente, 
José Walter Lennis Porras. 

El Vicepresidente, 
Marcos !guarán !guarán. 

· Jhonny Aparicio Ramírez, José Walter Lenis 
P., Marcos Aurelio !guarán l ,  y otra firma 
ilegible. 

· 

Organización Nacional Indígena 
de Colombia, ONIC 

Maicao, territorio Wayúu de la Media 
Guajira, agosto 9 de 1999 

Doctor 
. HUGO ALBERTO VELASCO 

Secretario 
Comisión Segunda 
Cámara de Representantes 
Cordial saludo: 
Tal como fue acordado en el pasado evento 

Macroregional de los Pueblos Indígenas del 
Caribe Colombiano, realizado en el territorio 
Mokaná del Resguardo de Tubará en mayo del 
presente año, las Organizaciones, Autoridades y· 
JefesFamiliaresWayúuy laOrganizaciónNacio
nal estamos convocando al próximo evento 
Macroregional a realizarse en el territorio Wayúu 
deMaicao durante los días 9, l O y  1 1  de septiem
bre del presente año. 

Este evento está orientado· en su contenido a 
profundizar, socializar y unificar las propuestas 
que sobre Ordenamiento Territorial han venido 
trabajando y planteando cada una de las expre
siones indígenas organizativas y de los pueblos 
indígenas del Caribe Colombiano, así como. el 
Gobierno Nacional, en la perspectiva y �cio
namiento de las Entidades Territoriales Indíge
nas, reconocidas en la Carta Política de 1 99 1 .  

• 

• 



• 
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Por ello lo estamos invitando a:que participen 
�orno expositores sentando la posición como 
comisión de la Cámara que trata de los Asuntos 
Fronterizos y en esta medida encontrar caminos 
y posiciones afines que vayan en función del 
querer de las comunidades fronterizas. 

Agradec�mos confirmar su asistencia. 
Atentamente, · 

Armando Va/buena Wouriyu, 
Presidente ONIC. 

Anexo: Programación 
Reynaldo Velásquez Gonzále:t, · 

• Coordinador Local del Evento. 
' 

Encuentro Macroregional de los Pueblos 
Indígenas del Caribe Colombiano 
en el Territorio Way:úu de Maicao 

CONVOCATORIA Y PROGRAMACION 
Organización Nacional Indígena de Colombia 
y Asociaciones de Autoridades Tradicionales 

_ Wayúu del municipio de Maicao· 

Maicao 9, 1 O y 1 1  de septiembre de 1 999 
PROGRAMACION 

PRIMER DIA 
Septiembre 8. 

Recepción e inscripción delos asis
tentes oficiales, fraternales e invita
dos especiales -

SEGUNDO DIA 
• Septiembre 9. 

9 :00 a.m. Instalación del Evento 
Reynaldo Velázquez · 

CoordÍnador Local del Evento 
Autoridad Tradicional de la Media 
y Alta Guajira 
Municipio de Maicao 
Alvaro Guerrero Garrido 
Alcalde Popular de Maicao 

'-
Autoridad Tradicional �ayúu 
Resguardo de la Media y Alta Gua
jira Municipio de Maic;:ao 
Armando Valbuena· wouriyu 

• Presidente ONIC 

• 

1 0 :00 a.m. Evaluación y puntos de vista sobre 
el Proceso Macrorregional Caribe 
Evelio Rodríguez Kankuamo 
Juan Kare Zenú 
Macrorregión Caribe 

� Discusión de lo que ha sido el proce
so hasta el momento y propuestas 
de Estructuración y apoyo logístico. 

1 2:30 m. Almuerzo 
3 :00 p.m. Trabajo de comisiones 

Principios de relación y entendi
miento para el fortalecimiento del 
proceso 
Macrorregional Caribe 
Reglamento General de Coordiila
ción Macrorregional Caribe 

' -
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Estrategias y acciones de reconoci
miento 
Legitimidad y representación Cari
be en los espacios de la Mesa Nacio-

- nal de concertación, Territorios In
dígenas y Derecho.s Humanos 

6:30 p.m. ·cena y actividades culturales 
TERCER DIA 

Septiembre -:1 O 
8 :00 a.m. Derechos Territoriales Indígenas 

José Domingo Caldon Indígena 
Coco nuco 
Consejo Regional Indígena 
del Cauca 

8:30 a.m. Plan de Ordenamiento Territorial 
Municipal Ley 388 
Fredy Sarmiento 
Consultor P.O. T. Resguardo Wayúu 
Uribia 

9:00 a.m. ExperienciaOrganizativaypropues
ta territorial local 
Jesualdo Fern@dez Epieyu Wayúu' 
Autoridades tradicionales Wayuú 
municipio de Maicao 

9:30 a.m. Experiencia sobre el Plan de desa
rrollo Sostenible Sierra Nevada 
Jaime Enrique Arias Arias Indígena 
Kankuamo 
Cabildo Gobernador Kankuaino 

· 1 0:30 a.m. Ordenamiento Territorial Indígena 
y la Planeación Departamental Pla.: 
neación Departamental Goberna
ción de la Guajira Visión Estatal 
Armando Valbuena Wouriyu 
Visión Indígena 

1 1  :00 a.m. La Región Admjnistrativa y de Pla
nificación y los Pueblos Indígenas 
del Caribe Colombiano 
Corpes Costa Atlántica 
Digno Santiago 
Pueblo Mokaná 

1 1  :30 a.m. El Proyecto de Ley Orgánica de · -
Ordenamiento Territorial 
Planeación Nacional 

1 2:00 m. El Ordenamiento Territorial para el 
- Desarrollo Fronterizo y los Pueblos 

Indígenas . 
Cancillería venezolana y colombiana 
José Walter Lennis Porras 
Comisión Segunda 
Cámara de Representantes 

1 2:30 m. Titulación, saneamiento, creación y 
reconversión de reservas en Res
guardos Indígenas proyectadas para 
el Caribe Colombiano. 
Instituto Colombiano de la Reforma 
Agraria _ 

2:30 p.m. Tr�bajo de comisiones 
5:30 p.m. Conclusiones 

� CUARTODIA 
Septiembre 1 1  
8 :00 a.m. Panel Reforma Constitucional Ve

nezolana . 
_Proceso de Organización, participa
ción y estrategias para el reconoci
miento de los Derechos de los Pue
blos Indígenas en Venezuela. 
Participan: Nohely Pocaterra Uriana 
Wayúu Com¡_títuyente 

· 

Atala Uriana Wayúu Constituyente 
- José Luis González Pemon Consti
tuyente 
Antonio Guevara Constituyente 
Luis Miquelena: Presidente A:N; C. . .  -- . : ;  (J r ; . 

. 
,.
. 

. � .  . , ; �-- .. - , 
Ministerio del Interior Repúblfoa 'de 
Venezuela 

-

• '�- : .  •• 1 
Coordinación: Armando V albü'éna 
Wouriyu : 1 

Jesualdo Fernández Epieyu 
Organización Nacional Indígena de 
Colombia 

1 1 .00 a.m. Acto de Clausura y conclusiones 
generales 
Intervención. Autoridad tradicional 
Wayúu Local · 

Delegado Macrorregional Caribe 
Gobernador Departamento de la 
Guajira 
Organización Nacional Indígena de 
Colombia 

1 :00 Almuerzo tradicional Wayúu 
Importante. Las delegaciones deben confir

mar su asistencia en un tiempo prudencial, para 
efectos de coordinación · logística, a través de 
Reynaldo Velázquez y Jesualdo Fernández 
Epieyu a la siguiente dirección y 'teléfonos. 
Calle 1 8  número 25- 1 8  Barrio Pastrana, munici
pio de Maicao. Telefax 0957 26 48 79. 

' - * * * 

Santa Fe de Bogotá, D. C. 25 de -agosto de 
1 999 

Proposición número 072 de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

Cítese a la S.eñora Ministra de Trabajo y 
Seguridad Social, doctora GinaMagnoliaRiaño 
y, al Presidente del Instituto de Seguros Socia
les, doctor Jaime Arias Ramírez, para que en el 
d_ía y hora que determine la honorable Mesa 
Directiva de la Cámara 4e Representantes, res
pondan d siguiente cuestionado, y; que será 
trasmitido por Señal Colombia. 

1 .  Activos inmobiliarios 
1 . 1  Sobre bienes inmuebles propiedad del 

ISS ir.úormar: 
a) Núme�o. Clasificados por 
a. l)  Tipo de inmueble (por ejemplo: edifi

cios completos, casas o apartamentos en pisos, 
locales comerciales, lotes) y áreas (mts2). 
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a.2}Estado constructivo y edad de la .edifi
cación (obra en proceso: inactiva, activa (falta 
fase x) terminados por ejemplo); (obra termina
da) . 

a.3) Uso y explotación del inmueble: (por 
. ejemplo: ningún uso, desocupados, en arriendo · 
a terceras partes, en misión institucional ISS: 
clínica, administración, especificar). 

b} Valor Acn 
b. l )  Avalúo del bien: clasificado, fuente de 

avalúo (oficial, catastral. lo.cal o del IGAC; 
valuación comercial de Lonja, valor en libros, 
avalúo comercial, fecha del avalúo, actualiza
ciones) . 

e) Localización 
c. 1 )  Por Municipio 
Consolidado. Departamental 
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b) Clasificados por la naturaleza Corporativa 
(institucional) de Acreedor 

Proveedores generales 
Contratistas de obras públicas 
Contratistas de outsourcing (especifique) 
Proveedores de medicamentos 
Laboratorios nacionales (fabricantes) 
Laboratorios multinacionales (fabricantes) 
Distribuidores comerciales (droguerías) 
Proveedores de material e insumos hospita-

larios. · 

· 

IPS 
Impuestos 
Deudas hipotecarias 
e) Edad de la Acreencia 

Consolidado Nacional. 3 .2 a) ¿Qué relación cuantitativa existe entre 

1 .2 Sobre Bienes Inmuebles en arrendamien- los ingresos corrientes del Instituto y sus Pasi-
vos Corriente?, especificar por unidad de nego-. to (ISS- arrendatario): 
cios (EPS, IPS, ARP, Pensiones) y consolidado 

a) Número de inmuebles; · . corporativo?; 
b) (Mts2) Area por e/inmueble; b) Si se compra un determinado medicamen-
c) Canon mensual de arrendamiento; to a un.determinado fabricante, ¿por qué -cómo 
d) Tipo de inmueble en arrendamiento; sabemos 'se practica' le hacen "n" contratos u 
e) Desde cuando (fecha) está cada iruriueble órdenes de compra, para que ese fabricante 

en arrendamiento. - entregue en "n" sitios, con y en "n" "regionales 
del ISS? ¿Qué se preténde implicar haciendo 

2. La Cartera (cuentas por cobran) del ISS luego que el empresario efectúe "n" facturación 
Informar: y "n" cobranzas, cuando ni siquiera se ha consul-
2. l a) Clasificada por concepto de origen tado si cuentaconred dedistribucióncomercial? 

legal de la deuda (aportes patronales, indepen- ¿No configura ello tina oferta de "corruptible" 
dientes, prestación de servicios); innecesariamente costosa e ineficiente, amén de 

b) Edad de la deuda (en meses); punible?; 
. 

c) Para deudas patronales, qué clase de clasi- e) La no cancelación oportuna a las IPS 
ficación "interna" (propia del ISS) se practica contratadas no implica forzosamente. 
· (sector de actividad empresarial, número de c. l )  Una puesta en peligro de inminente des-
empresas, lo�alización . . .  ) .  aparición a muchas de ellas? Contribuyendo con 

d) Análisis institucional de recáudo de carte-. . ello a la "concentración" y "oligopolización" de _ 

ra: recuperación efectiva, rotación, años 1 997, . la prestación del servicio médico? Cerrándolo a 
1 998 y 1 er. semestre 1 999 (períodos de referen- la competencia y, a la larga, creando tarifas de 
cia; trimestral, semestral, anual). posición dominante. 

· 

e) ¿Qué diseños estratégicos se vienen to- c.2) Un deterioro en la calidad del servicio 
mando en práctica desde agosto 1 998 en adelan- prestado o la suspensión de este a los afiliados? 
te? ¿con qué efectividad han operado?, ¿qué c.3) Si es por controlar abusos corruptos de 
recurs�s ha gastado el ISS en esta recupeq1ción? prestadores, que demandan auditorías previas: 

2.2 Se conoce de empresas que desafilian sus a) A cuánto dinero asciende los abusos detec-
empleados, gozan del mes de gracia, no canee- tados (dobles o por facturaciones, facturaciones 
lan sus obligaciones (pensión, aportes EPS) con t d )? no pres a as. . .  . ; 
el 'ISS durante ese lapso, vuelta a afiliarlos sin 
ponerse al día; está elusión y burla al ISS: b) Qué acciones se han ejercido para recupe:-

rar lo detectado y cancelado?; 
a) ¿Cómo se ha propuesto controlarla? 

d) De acuerdo con Directiva Presidencial b) ¿Qué resultados se han obtenido? · . reciente, qué acciones concretas e'stá o ha estado 
e) ¿Qué sanciones se han previstos para los desplegando el ISS para fortalecer, apoyar, pro- . 

evasores? mover (a través de sus políticas de compras y 
d) ¿En cuánto dinero se ha estimado por el contrataciones) al productor, a la industria na

ISS que, por dichas prácticas, se le ha burlado o cional? 
birlado por año en los últimos tres años? 4. Desafiliación masiva del ISS. Según no-

3 .  Endeudamiento del ISS ticia del periódico El Tiempo .Gunio 23) el ISS 
3 .1 Informar sobre Pasivos .del Instituto': pierde 1 70.000 afiliados por mes; informar: 

a) Clasificados por Período de Redención 
.(menos de 1 año (p. corriente); más de 1 año (p. 
de mediano y largo p!azo); 

a) ¿Cuál es la cifra.verdadera?; 
b) ¿Cuántos afiliados se han perdido (mes a 

mes) en los años 1 996, 1 997, 1 998 y 1 999?; 
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e) ¿Con cuantos afiliados cuenta actualmente 
el ISS?; 

d) ¿A qué atribuye este fenómeno y qué 
implicaciones de qué cuantía tiene sobre el equi
librio del ISS?; 

e) Clasifique la población désafiliada ( rela
cionándola con sus respectivos totales grupales) 
por edad del desafiliado; 

· 

f) Ingresos y gastos 1 996, 1 997, 1 998, 1 999 
(por semana y por ciño) de la EPS :  déficit ope
rativo; 

g) Estados de actividad: 1 996, 1 997, 1 998, 
1 999 financiero, económico y social, y estados ._ 
de cambio en el patrimonio de pensiones (vejez, 
invalidez, sobrevivientes); 

h) Relación promedio entre 1 996, 1 997, 1 998, 
1 999; costo pensión media y número de 
cotizantes; 

i) ¿Es cierto o no que, según informes de la 
OIT que ya en el año 2009 (y no en el2008 como 
se había dicho hace un año) se tendrá que echar 
mano de las reservas para atender mesada� 
pensionales? ¿Cuáles son las proyecciones "ofi
ciales" verdaderas? ¿Qué acciones estratégicas 
se están adoptando para evitar este anunciado 
colapso, diferirlo o alejar definitivamente el 
riesgo de su ocurrencia?;' 

j) ¿Qué número y cuánto le cuesta al ISS en 
términos reales subsidiar la prestación de servi
cios de salud a población no-cotizante? ¿Régi
men no contributivo?; 

k) Evalúe la experiencia de la implantación 
de la cuota moderadora. 

_5 .  Propuestas recientes de la OIT 
• Elevar edad de retiro Gubilación). 
• Disminuir beneficios, por ejemplo % mesa-

da sobre promedio. · 

. • Anticipar régimen de transición. ' . 
• Incrementar aportes de trabajadores, etc. 
a) ¿Qué piensa de estos aspectos la Adminis-

tración?; · 

b) ¿Qué propuestas innovadoras ( esquemati
zar) se están diseñando y/o implementando? 

6. ¿Cuánto se calcula y se adeuda en cesantías 
a los empleados del sector público? 

7. ¿Cuánto cuestan las cesantías solicitadas 
por los maestros al Fondo de Prestaciones del 
Magisterio? 

8. ¿En qué estado se encuentra la recupera
ción de los depósitos efectuados por el ISS en el 
Bánco Andino, entidad en liquidación ordenada 
por el Gobierno? ¿Cuál es el monto de estos 
depósitos y sí corresponde ·a pensiones de jubi
lación? 

9. ¿Cuál fue el compromiso del Ministerio de 
Hacienda en cuanto a los $500.000.000.00 mi
llones de pesos anuales como pago a la deuda del 
Gobierno al Seguro Social? 

1 0. ¿Cuánto le ha entregado el Gobierno al 
Seguro Social por l,a venta del B.C.H.? · 

1 1 . ¿Cuántos afiliados en total tiene el ISS, 
clasifiéados por cada departamento? 

• 

•• 

• 



• 

•·-

• 

::r r-: -:: � 1 _., 

• 

• 
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_

__ ,, _ __ _ _ _ _ _ _  - - - --- - -- --- --- - -- _ _ ___ -- - - --.. 
_

_ _ _ _ _____ PagmaI9 

12 . ¿c3ii-fo · se ha '¿6iitffotfalfo d 's'iJtema de ,; Imavisiód Y' el señor Contralor Ge����i 'de la 
- _ ;.  ·",. « • � - �. 1...-... ��r� > .,-.. 1 ,.. � -� >') "' l"•J ·- 1 :: r. ' '  ' .  1 , -��, rq; i ('  r 

da, apelando al' sehtidó< aé' ' solidaiidá.d social 
cobro de la consulta, es deeir como está funcio- República (Propo-sición No. O 1 6). atentamente nos permitimos solicitar a las cor

poraciones y entidades financierás, fa suspen
sión temporal de la llamada "subasta inmobilia� 
ria" y de todas las acciones judiciales contra los 
deudores morosos de créditos hipotecarios, en 
tanto el Congreso de Colombia y el Gobierno 
Nacional, en acción concertada con tales entida
des,-adoptan las normas legales necesarias para 

nando? 
1 3 .  ¿En qué estado éstá la deuda del ISS cori 

los hospitales públicos? 
-

Presentada por: 
Luis Javier Castaño Ochoa, 
Representante-a  la Cámara, 

Departamento de Antioquia. 
* * * 

Santa Fe de Bogotá, D. C. ,  25 de agosto de 
1 999 

-

Proposkión número 073 de 1999 
(aprobaqa septiembre 7) 

. Autorfoése la transmisión por Señal Colom
bia, del debate al señor Presidente de la Empresa 
Nacional de Telecomunicaciones, Telecom, 
doctor Eduardo Pizano de N arváez, previsto 
para el día 1 3  de octubre, a partir de las 8 :00 
horas, en la Comisión Legal de Cuentas. 

A vuestra considerac�ón, 
Ornar Armando Baquero Soler, 

Representante a la Cámara. 
* * * 

Proposición número 074 de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

La Comisión Sexta Constitucional Perma-
, nente de la honorable Cámara d� Representan
tes, solicita a la plenaria ·de la Corporación, 
aútorizar los tiquetes aéreos respectivos, para el 
desplazamiento de sus Miembros

' 
y Funciona

rios; para la realización de las sesiones que · 
reali;z;ará esta Célula Legislativa en las ciudades 
y fechas que se relacic;man a continuación,. en 
donde se debatirán temas de interés nacional y 
naturalmente de competencia de esta Comisión. 

Ciudades · Fecha 
Montería 
Cúcuta 
Ciénaga (Magdalena) 
Valledupar 
Cordialmente, 

23 de septiembre 
30 de septiembre 
7 de octubre 
1 4  de octubre 

Alfonso López Cossio, 
. Presidente Comisi6n Sexta. 

* * * 

En consecuencia, solicitamos a la Plenaria de 
la honorable Cáinara de Representantes a través 
de su Mesa Directiva autorizar el desplazamien
to de S_eñal Colombia hasta la.s instalaciones de 
esta Comisión, con el fin de que se conozca eh su 
integridad la transmisión a nivel nacional de 
estos debates en las fechas autorizadas. 

_ 
Presentada por 19s _honoraples Represen- conjurar la actual emergencia y un sistema de 

financiación de vivienda social que permita sutantes, 
Osear Sánchez Franco, Plin'io Olano. 

* * * 

Proposición número 076 de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

Señor Presidente - Mesa Directiva. 
Cámara dé Representantes 
Ciudad. 
Solicito por su intermedio· sea sometida a 

votación de·la plenaria la autorización de pro
gramar nuevamente.para el día 1 5  de septiembre 
del año .en curso, el debate correspóndiente a la 

perar con éxito las dificultades presentes. 
Presentada por Elder Vill�gas Valencia, Luis 

Fernando Gaviria, Ernesio Mesa A., Alvaro 
Gómez. 

* * * 
,_ � t ¡_ �·· , • : ' 

Proposición núme�o -079 de. 1999 . . 
. :• :. • ·  _ , , . ; ;.;. • .. : ,,, . - . ' '  

· . : .. ·.-· _ :  

(aprobada sept_iembre 7) , 1 . , ,  

Texto totalmente ilegible. 
* * * 

Proposición número 080 de 1999 
(aprobada septiembre .7) 

Proposición número 343 de abril 14 de 1999. Autorízace expedir tiquetes aéreos por la · 
En la citada proposi�ión se invita . al señor Secretaría de la Cáma:ra, para aquellos Repre

_Ministro de Minas y Energía y al señor Contralor sentantes a la Cámara que desean asistir al 
General de la República para que den respuesta encuentro de congresistas . . .  el próximo 10 ele 
al cuestionario adjunto en su oportunidad y ef. septiembre en la ciudad de M . . .  
cual se mantiene para la presente proposición. -

. 

Luis Javier Castaño O ,  /Ván Correa Calde-
Igualmente solicito sea repartido copia de las rón, Luis F. Duqúe. 

respuestas al cuestionario, dadas por el señor 
Ministro y señor Contralor a todos los mit�mbros 
de la Cámara. 

Por tratarse de un tema de trascendencia · 

nacional se solicita la presencia de la Señal 
Colombia. 

Cordialmente, 

* * * 

Santa Fe de Bogotá, D .  C. ,  agosto 25 de 1 999 
· Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE MORA TTO . 

. Secretario General 
Honorable Cámara de Representantes · 

Presente 
Para su información, me permito remitirle la 

invitación que me hace el Instituto Caro y Cuer
vo para participar en la Semana Cultural, que Propo.sición número 077 d'e 1999 este )nstituto realizará en la Universidad de · 

Ráfael Flechas Díaz, 
Representante a la Cámara. 

* * * 

(aprobada septiembre 7) Salamanca, entre el 1 8  y el 2 1  de octubre próxi-
La Cámara de Representantes invita a .los mo, y al acto de entrega del Premio Príncipe de 

señores Ministros y al señor Director de · Asturi_as de Comunicación y Humanidades, even
Planeación Nacional a la Serenata y a la Cami- to que ·tendrá lugar en la)ciudad de Oviedo 

· nata quepor laPazde Colombia se realizarán los- . España, el día 22 del mismo mes . 
días 1 8  y 1 9  de septiembre d_el'presente año, en 
la ciudad de El Tambo-Nariño. 

Cordial saludo, 

Prop.osición número 075 de 1999 La paz-es un derecho y un deber de obligatorio 
Sergio Cabrera Cárdenas, 
Representante a la Cámara. (aprobada septiembre 7) cumplimiento, reza el precepto Constitucional. 

La· Comisión Sexta Constitucional Perma- Por Secretaría se cursarán ·las correspon-
nente de la honorable Cámara de Representan-' dientes invitaciones. 

· 

· 

tes, sesionará en las fechas acordadas por la . Estos eventos serán transmitidos por Señal 
Mesa Directiva de la honorable Cámara de Re- Colombia. 
presentantes, en las cuales exista espacio ·para 
que sean transmitidos por Señal Colombia; los Presentada a consideración de la honorable 

.Debates Programados según Proposicione� riú- Cámara de Representantes por: 

meros O 1 3  y O 1 6, del 26 de agosto y 1 º de Eduardo Enríquez Maya. 
septiembre del año en curso, mediante las cuales · 

* * * 
están citados el Ministro del Interior, Director 
General· de la Oficina de Atención y Prevención 

· de Desastres (Proposición No. 0 1 3), los Miem
bros de la Comisión Nacional de Televisión, la 

.· Ministra de Comunicaciones, . el Director de 

, · Proposición número 078 de 1999 
(aprobada septiembre 7) . 

Seriamente preocupados-por la situación de 
usúarios del Upac en peligro de perder su "'ivien- -

* * * 

Santa F�·de Bogotá, 28 de jul�o de 1 999 
Señor Don 
SERGIO CABRERA 
Honorable Representante a la Cámara 
Congreso de la República de Cofombia 
La Ciudaq 
Muy apreciado Director y honorable Repre- -

sentante: 
De la manera más atenta, en nombre de la 

Junta Directiva de esta casa de estudios, y en d 
mio propio, me permito invitar a usted a partici-



I 
/ 
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par en la Semana Cultural que el Instituto Caro 
y Cuervo realizará en la Universidad de 
Salamanca, entre el 1 8  y el 2 1  de octubre próxi-

. mo, y al acto de entrega del Premio Príncipe de 
Asturias'de Comunicación y Humanidades a la 
entidad que me homo en dirigir, evento que 
tendrá lugar en Oviedo, el día 22 del m_ismo mes. 

En Salamanca, sería del mayor interés para la 
comunidad académica y para toda la población 
salmantina, el que usted dictara una conferencia 
sobre el cine colombiano, su historia, su porve
nir y la posible existencia de una· industria cine
matográfica nacional, y que se exhibiera su bella 
película !lona llega con la lluvia. · 

Con la esperanza -de que pueda acompaña
mos en esta iniciativa, que pretende_dej ar en alto 
la' imagen,de· la. cultura\ colombiana en España, 
me suscribo, muy cordfalmente; atento servidor 
y amigo� 

Ignacio Chaves Cuevas, 
Director. 

* * * 

Proposición número 082 de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

La-República del Líbano 
La República de- Siria 
La República de Libia 
La Repúblicá de Jordania. 

Martes 5 de octubre de 1999 

A través de sus organismos dipl'omáticos en 
Colombia y por solicitud del Partido Socialista 
Obrero de la República Arabe de Siria. Ha 
invitado a la honqrable Cámara de Representan
tes á una visita formal con el objeto de intercam
biar experiencias legislativas y de organizacióri 
de partidos políticos. 

Se autoriza a la mesa directiva a desÍgnar a los 
honorables Representantes que acogerán la in
vitación. 

AlvaroAshton, ZulemaJattin, Diego Turbay. 
* * * 

Proposición n'ámero 083 de 1999 
(aprobada septiembre 7) 

Adiciónase la Comisión de Representantes 
aprobada en la plenana, mediante la Proposi
ción 058, con el doctor Femando Tamayo, inte
grante de la Comisión de Crédito Público. Así 
mismo se autorizan los desplazamientos· a que 
haya lugar para cumplir con su misión. ' 

JuanignaCio Castrillón R., Octavio Carmona. 
Constanc�as presentadas en la fecha. 

· Constancia de 1999-

( s�ptiembre 7) 
Manifiesto mi voto negativo al Proyecto de 

ley número 1 09 de 1 998, "por la cual se estable
ce la cuota de ,fomento . . .  se' crea un fondo de 
fomento, se establecen las rtónnas para su recau-
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do . . .  y se dictan otras disposiciones", por las 
raZ:ones expuestas en la discusión, en el sentido · 

que necesita . . .  del gasto por parte del Gobierno 
Nacional, y por gravar un sector que se encuen-

. ' \ 
tra d�primido como todo el sector agropecuario.  

Atentamente, · 
(Firma ilegible) . . 

Informada la Presidencia por parte del señor . 
Secretario General, que se ha agotado el Orden 
del Día, el señor Presidente · dice : 

Siendo las 5 :30 p.m. se levanta la sesión y se 
convoca para el día miércoles 8 de septiembre a - -· las 3 :00 p.m . .  

El  Presidente, 
ARMANDO POMARICO RAMOS 

El Primer Vicepresidente, 
JUAN IGNACIO CASTRILLON ROLDAN 

El Segundo Vicepresidente, 
OCTA VIO. CARMONA SALAZAR 

El Secretario General, 
GUSTÁ VO A. BUSTAMANTE MORATTO 

El Subsecretario General, 
ANGELINO LIZCANO RIVERA _ 
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